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Ce magazine me donne l’occasion de remercier 
très sincèrement l’équipe municipale précédente, 
issue de la fusion de nos trois communes 
historiques pour donner naissance à la Commune 
Nouvelle de Val d’Erdre-Auxence. Le mandat qui 
s’est achevé a été très éprouvant pour les élus 
avec la mise en place de réformes territoriales 
d’envergure : création de la communauté de 
communes des Vallées du Haut-Anjou (CCVHA) 
et de la commune de Val d’Erdre-Auxence, 
transferts de plusieurs compétences dont 

l’eau et l’assainissement… Autant de projets qui ont demandé un travail 
considérable. Cette équipe a dû jouer les prolongations, suite à la Loi 
d’urgence sanitaire décrétée pour lutter contre la pandémie liée au Covid-19. 
Tous ont su rester solidaires dans cette période inédite, qui s’est présentée à 
nous dès le lendemain des élections municipales.
Même si ce confinement a été extrêmement difficile, nous avons vu naître 
de nombreux gestes de solidarité entre les habitants de Val d’Erdre-Auxence 
et il nous a également permis de prendre conscience de la qualité de vie 
dans nos communes rurales. Un grand merci aux commerces, services de 
proximité et producteurs locaux qui ont largement contribué à rendre moins 
difficile notre quotidien. Ne les oublions pas, tout comme le lien social tissé 
entre nous tous, et cet esprit de solidarité indispensables au « Bien Vivre 
Ensemble ». Merci également aux équipes enseignantes et aux services 
communaux sans lesquels nous n’aurions pas pu accueillir les enfants des 
soignants aussi rapidement et assurer une continuité des services au public.
La nouvelle équipe municipale est maintenant en place et comprend des 
élus des trois communes déléguées, dans le respect des règles fixées par 
la Charte de création de la Commune nouvelle (que ce soit en nombre d’élus 
par commune « historique », mais aussi dans les délégations accordées). Il 
n’y a pas de compétence territoriale dans les commissions mais les maires 
délégués restent vos interlocuteurs privilégiés dans chaque mairie déléguée. 
La période actuelle nous amène à la plus grande prudence, cependant des 
dossiers emblématiques seront menés à bien : les travaux du site piscine-
camping et la rue du Moulin à Villemoisan, la rénovation de la mairie du 
Louroux-Béconnais pour une meilleure accessibilité des services avec la 
construction de la Maison des Services au Public par la CCVHA et le projet 
de restauration scolaire dans les anciens locaux de La Croix Blanche à La 
Cornuaille.
Compte tenu du contexte particulier, certains projets devront être reportés. 
L’Etat a dû consentir des efforts importants pour soutenir l’économie et il 
n’est pas impossible que les communes soient mises à contribution pour 
combler ce déficit.
Cette période anxiogène est compliquée pour tout le monde. La vie 
associative, fortement perturbée depuis le mois de mars, doit cependant 
continuer en respectant les directives en vigueur, la santé étant au-dessus 
de tout. Je suis conscient de toutes les difficultés engendrées pour la vie 
associative et les évènements culturels et festifs, ainsi qu’aux conséquences 
financières sur nos associations.
Il y va de notre comportement de tous les jours pour freiner la propagation de 
ce virus.  Merci à vous tous de de respecter les gestes barrières préconisés
J’espère très sincèrement que vous pourrez passer de bonnes fêtes de fin 
d’année malgré tout et que cette crise sanitaire sera bientôt derrière nous.

ÉDITO

Michel BOURCIER
Maire de Val d’Erdre-Auxence

CONTACTEZ 
VOS COMMUNES DÉLÉGUÉES

VILLEMOISAN

LA CORNUAILLE

LE LOUROUX-BECONNAIS

Mairie déléguée du Louroux-Béconnais
Place de la Mairie
Le Louroux-Béconnais
49370 VAL D’ERDRE-AUXENCE
Tél : 02 41 77 41 87
Fax : 02 41 77 48 48
secretariat@val-erdre-auxence.fr

Mairie déléguée de La Cornuaille
15, rue du Genêt 
La Cornuaille
49440 VAL D’ERDRE-AUXENCE
Tél :  02 41 92 02 01 
Fax : 02 41 92 09 14
lacornuaille@val-erdre-auxence.fr

Horaires d’ouverture : 
- Lundi : de 14h00 à 16h30
- Mardi : de 14h00 à 16h30
- Mercredi : de 9h00 à 12h00
- Jeudi : de 14h00 à 16h30
- Vendredi : de 9h00 à 12h00 
et de 14h00 à 16h30

Horaires d’ouverture : 
- Du Lundi au Samedi : 
de 09h00 à 12h00 

Mairie déléguée de Villemoisan
2, rue du Prieuré 
Villemoisan
49370 VAL D’ERDRE-AUXENCE
Tél : 02 41 39 21 72
villemoisan@val-erdre-auxence.fr

Horaires d’ouverture : 
- Du Lundi au Mercredi : 
de 9h00 à 12h00
- Du Jeudi au Vendredi :
de 14h00 à 16h30

Numéro d'urgence
En dehors des horaires d'ouverture des 
mairies déléguées, en  cas  d’urgence  
absolue  concernant  les  équipements  
communaux, vous pouvez contacter 
le numéro d'astreinte des services 
techniques de la commune.
Tél : 07 60 04 75 67 
Attention : ce numéro est exclusivement  
dédié aux  urgences  qui  nécessitent  
d’être  réglées  sans délai.
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NOUVEAUX HORAIRES D'OUVERTURE 
POUR LES MAIRIES

Depuis début septembre, l'accueil au public des trois mairies 
déléguées de Val d'Erdre-Auxence a évolué afin de mieux 
répondre aux besoins des usagers.

INFOS RH BIENVENUE À 

Aodrena FICHANT, agent d'accueil et 
administratif arrivée depuis décembre 2018, 
suite au départ de Mélanie BRUNET.

Jérémie AUDUSSEAU, agent technique 
polyvalent arrivé depuis mai 2019.

Florence BELLANGER, agent d'accueil et 
administratif arrivée depuis mars 2020, 
suite au départ de Mireille GUILLON.

Aodrena 
FICHANT

Jérémie 
AUDUSSEAU

Florence 
BELLANGER

LA MAIRIE DÉLÉGUÉE DU LOUROUX-BÉCONNAIS

En dehors de ces heures d'ouverture, il est toujours possible de prendre 
rendez-vous en contactant la mairie déléguée par téléphone ou mail.

La mairie déléguée du Louroux-Béconnais est ouverte tous les matins 
du lundi au samedi :
• Lundi de 9h à 12h
• Mardi de 9h à 12h
• Mercredi de 9h à 12h
• Jeudi de 9h à 12h
• Vendredi de 9h à 12h
• Samedi de 9h à 12h

La réhabilitation de la mairie déléguée du Louroux-Béconnais a débuté 
et une extension est en cours de construction afin d'accueillir une 
Maison des Services Au Public (MSAP). Pendant toute la durée des 
travaux, certains services administratifs de la mairie sont délocalisés. 

L'accueil de la mairie déménagé
L'accueil de la mairie, le service carte d'identité-passeport et le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) sont 
toujours dans le bâtiment de la mairie mais partagent une entrée unique. Pour vous rendre à l'accueil de la 
mairie, il vous faut désormais contourner la mairie par la droite, l'entrée se situe sous un porche, près de la salle 
communale Jeanne Guillot.

LA MAIRIE DÉLÉGUÉE DE LA CORNUAILLE LA MAIRIE DÉLÉGUÉE DE VILLEMOISAN
La mairie déléguée de La Cornuaille est ouverte :
• Lundi de 14h à 16h30
• Mardi de 14h à 16h30
• Mercredi de 9h à 12h
• Jeudi de 14h à 16h30
• Vendredi de 9h à 12h et de 14h à 16h30

La mairie déléguée de Villemoisan est ouverte :
• Lundi de 9h à 12h
• Mardi de 9h à 12h
• Mercredi de 9h à 12h
• Jeudi de 14h à 16h30
• Vendredi de 14h à 16h30
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PRENDRE RENDEZ-VOUS POUR VOS 
CARTES D'IDENTITÉ ET PASSEPORTS
Fin février, le service cartes nationales d'identité (CNI) et passeports s'est doté d'une application en 
ligne pour faciliter la prise de rendez-vous : rendezvousonline.fr

Depuis le 1er mars 2017, la mairie déléguée 
du Louroux-Béconnais est équipée d’un 
dispositif de recueil permettant d’effectuer les 
demandes ou les renouvellements des cartes 
nationales d’identité et des passeports.
La prise de rendez-vous étant très 
chronophage, la commune s’est dotée 
d’une application en ligne afin de faciliter le 
traitement des prises de rendez-vous et de 
répondre plus efficacement aux nombreuses 
demandes : rendezvousonline.fr

QU'EST-CE QUI CHANGE ?
rendezvousonline.fr permet désormais aux 
usagers de prendre leurs rendez-vous de 
dépôt et de retrait directement en ligne 
(possibilité de prendre un rendez-vous pour 
plusieurs titres, trois maximum).

La prise de rendez-vous est simplifiée et 
s’effectue sur rendezvousonline.fr où les 
usagers peuvent visualiser directement les 
plages horaires disponibles.

Procédure pour la demande ou le renouvellement de votre pièce d'identité 

1 Remplissez le formulaire de pré-demande en ligne sur le site de l'Agence Nationale des Titres Sécurisés

2 Rassemblez toutes les pièces justificatives pour le 1er rendez-vous en mairie

Après validation de votre pré-demande, vous recevrez un mail récapitulatif sur lequel figurent le numéro de la pré-demande et un QR code qui 
seront nécessaire pour finaliser votre pré-demande en mairie.

La liste de l'ensemble des pièces à fournir en fonction de votre situation est consultable sur le site service-public.fr

3 Prenez rendez-vous en mairie pour déposer votre demande de CNI/passeport sur rendezvousonline.fr
30 min. environ. Lors de ce rendez-vous, il est indispensable de venir avec le récapitulatif de ma pré-demande (comportant le numéro de ma 
pré-demande, le QR code et le numéro du timbre dématérialisé) et l'ensemble des pièces justificatives. La prise de rendez-vous est obligatoire.

4 Prenez un deuxième rendez-vous en mairie pour retirer votre CNI/passeport sur rendezvousonline.fr
Vous pouvez prendre rendez-vous après réception d'un SMS pour vous annoncer que votre pièce est arrivée. 10 min. environ. La prise de 
rendez-vous est obligatoire.

LE SERVICE CNI/PASSEPORTS EST OUVERT :
• Lundi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h15
• Mardi de 9h à 12h30
• Mercredi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h15
• Jeudi de 9h à 12h30
• Vendredi de 9h à 12h30 et de 14h à 17h15
• Samedi de 9h à 12h

RAPPEL
Même si ce nouveau service en ligne facilite la prise de rendez-vous, les demandes sont nombreuses et les délais 
variables : pensez donc à anticiper vos démarches. Il est conseillé d’être en possession d’un titre d’identité avant 
d’effectuer une réservation de billet d’avion ou de voyage.
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VOS NOUVEAUX ÉLUS
La mise en place de la nouvelle équipe municipale s'est déroulée le 26 mai. C'est lors de ce premier 
Conseil Municipal que les conseillers municipaux ont élu le maire, les maires délégués et les adjoints. 
Ils ont également défini les responsables et membres de chaque commission municipale.

LES COMMISSIONS MUNICIPALES
Les commissions municipales sont des groupes de travail composés de conseillers municipaux. Leur rôle est 
d'étudier les dossiers en cours, d'émettre des avis et de faire des propositions. Elles exposent ensuite leur travail 
au Conseil Municipal qui pourra voter ou non une décision. 
Les commissions municipales proposent et le Conseil Municipal décide. Pour ce nouveau mandat, le  Conseil  
Municipal a choisi d'instaurer cinq commissions.

Mireille POILANE
Adjointe

Yvette
CHATELAIS

Jean-François 
CLOAREC

Marina
GATE

Claudia 
FOLOKA

Jean-Marie
JOURDAN

David
OLIVIER

Jean-Yves NEVEU
Adjoint

Stéphane 
CANIVET

Jean-François 
CLOAREC

Jean-Pierre
CLOEST

La
 c

om
m

is
si

on

affaires sociales

La
 c

om
m

is
si

on

patrimoine et bâtiments

Michel BOURCIER
Maire de Val d'Erdre-Auxence

Jean-Pierre BRU
Maire délégué 

du Louroux-Béconnais

David OLIVIER
Maire délégué 

de La Cornuaille

Jean-Marie JOURDAN
Maire délégué 
de Villemoisan

LES MAIRES
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Jean-Pierre 
BRU

Franck 
CHOPIN

Guillaume
PHILIPPEAU

La
 c

om
m

is
si

on

voirie

Aurélie 
AUGEARD

Emmanuel
CHARNACE

Marina
GATE

Jérôme
GAUFRETEAU

Jocelyne
BELOUIN

Claudia
FOLOKA

La
 c

om
m

is
si

on

Tony
JOUBERT

Laëtitia
MAUDUIT

Pierre-Emmanuel
PERRIOT

Catherine BELLANGER
Adjointe

Aurélie 
AUGEARD

Annick
HODEE

Christine
MATHIEU

Laëtitia
MAUDUIT

Coralie
DILE

Nadia
HUMEAU

La
 c

om
m

is
si

on

affaires scolaires

Sonia
MULLER

Pierre-Emmanuel
PERRIOT

sports, loisirs, culture

Catherine FOUGERE
Adjointe

Frédéric PETITEAU
Adjoint
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LE BUDGET DE VAL D'ERDRE-AUXENCE
Le 17 septembre dernier, les nouveaux élus de Val d’Erdre-Auxence se sont retrouvés afin de voter 
un budget modifié en raison, notamment, de la crise sanitaire.

Habituellement, les élus ont jusqu’au 15 avril de l’année en cours pour voter le budget. En raison 
des élections municipales en mars dernier, il avait été fait le choix de voter un budget plus tôt 
dans l’année (en février). Cet ajustement au mois de septembre permet d’affiner la construction 
budgétaire en prenant en compte des données essentielles fournies par l’Etat : le montant des 
dotations et le produit de la fiscalité soit 70% des recettes de fonctionnement.

UN BUDGET IMPACTÉ PAR LA COVID-19
Le budget modifié de septembre a surtout permis d’acter les dépenses supplémentaires liées à la crise sanitaire 
comme, par exemple, les achats de masques pour la population et le personnel communal et la participation au 
Fonds de Solidarité du Bloc Local (FSBL) dédié aux TPE (Très Petites Entreprises) situées sur le territoire de la 
Communauté de Communes des Vallées du Haut-Anjou. 
Ce fonds d’un million d’euros permet d’apporter une aide aux TPE en difficultés suite à l’arrêt de leur activité en 
raison du Covid-19. Porté par la Communauté de Communes des Vallées du Haut-Anjou (CCVHA), il est financé 
à 50% par la CCVHA et à 50% par les communes membres. Pour Val d’Erdre-Auxence, la participation s’élève à 
67 000 €.
Le budget modifié prend également en compte une perte de recettes liée à la crise sanitaire : la fermeture des 
salles communales (-40 000 €), les pertes des recettes de la garderie et de la restauration scolaire (-90 000 €), 
mais aussi l'exonération des loyers communaux pour les commerces pendant la période de confinement.
Afin de diminuer l’impact des dépenses d’énergies, les services techniques ont coupé l’électricité des bâtiments 
communaux non utilisés pendant la période de confinement. Des économies sont donc attendues dès cette 
année mais celles-ci ne contrebalanceront pas complètement les 40 000 € de pertes de recettes des locations. 
Enfin, bien que mobilisés et sollicités, les élus de la commune ont accepté de réduire leurs indemnités de fonction 
pendant la période de confinement (5 000 € d’économies). 
La facture de la Covid-19 est aujourd’hui estimée à 235 000 € pour la collectivité. Et l’impact à plus long terme 
reste à évaluer.

DES FINANCES SAINES
Malgré tout, les finances de la collectivité restent 
saines : on constate une augmentation des dotations 
de l’Etat depuis la création de la commune nouvelle 
(+6% cette année soit 83 000 €), et les économies 
d’échelles continuent de porter leurs fruits (achat de 
fournitures en commun, renégociation des contrats 
de gaz, de photocopieurs, d’assurances, et prestataire 
de restauration commun sur les 3 communes).

UN PROGRAMME D’INVESTISSEMENT AMBITIEUX 
À VENIR SUR LES DEUX PROCHAINES ANNÉES

PAS DE NOUVEL EMPRUNT À L’HORIZON
Après une renégociation de la dette et un emprunt de 
750 000 € contracté en fin d’année dernière, il n’est 
pas prévu d’emprunter à nouveau dans les prochaines 
années. La dette de la commune se situe à un niveau 
convenable, soit 639 € par habitant.

Dans la première version du budget voté au mois 
de février, il avait été fait le choix d’afficher tous les 
investissements importants sur les deux prochaines 
années pour la commune : enfouissement des réseaux 
sur les trois communes, extension et construction 
d’une antenne Maison France Services (ex-Maison 
des Services au Public), valorisation de la base de 
loisirs de Villemoisan, réaménagement de la rue du 
Moulin sur Villemoisan, sécurisation des entrées 
de bourg à La Cornuaille et au Louroux-Béconnais, 
acquisition et frais d’études sur le bâtiment « La Croix 
Blanche » de La Cornuaille et participation financière 
de la commune pour la bibliothèque municipale. 
Les dépenses d’équipement prévues au budget sont 
conséquentes : 2,3 millions d’inscrits sur le budget 
2020 (le rythme normal de la commune sans recours à 
l’emprunt se situe à 1,2 millions d’euros). Cela signifie 
donc que tous les projets ne seront pas complétement 
réalisés et payés en 2020.

LA DETTE PAR HABITANT (STRATE COMMUNES DE 3 500 À 5 000 HABITANTS)

639€ 781€
pour un habitant 
de la commune

pour un habitant d’une 
commune de la même 
strate en France
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LE BUDGET DE VAL D'ERDRE-AUXENCE

6%

37%

23%20%

4%

16%

60%

16%12%

12%

2 944 966 €

2%

33%
33%

Vente de biens

Dotations, fonds divers (FCTVA, �cédent de fonctionnement capitalisé, t�es d’aménagement...)

Virement de la section de fonctionnement
Subventions d’investissement

12%

2 944 966 €

85 000 € 72 000 € 300 000 € 100 000 € 350 000 € 350 000 €

LA CORNUAILLE

Acquisition 
et études pour 

La Cro� Blanche

Enfouissement 
des résea�

Mairie et MSAP
(Maison des Services 

Au Public)

Participation
pour la bibliothèque

Rénovation 
piscine et
camping

Trava� de voirie
(Rue du Moulin)

LA CORNUAILLE LE LOUROUX-BECONNAIS LE LOUROUX-BECONNAIS VILLEMOISAN VILLEMOISAN

Quelques �emples de projets

Le budget prévisionnel de fonctionnement
37%

12%

34%
11%

Le budget prévisionnel d’investissement

Charges à caractère général (électricité, g�, fournitures, prestaires...)

Charges de personnel

Emprunts

Charges de gestion courante (subventions et atténuation de produits)

Charges financières
Virement à la section d’investissement

4 963 369 €

Produits de gestion courante (facturation scolaire, remboursement prestaires de services...)

Impôts et t�es
Dotations, subventions et participations
Divers(autres produits de gestion courante, produits �ceptionnels, atténuations de charges...)

Report �cédent de fonctionnement 2019

4 963 369 €

Report déficit 2019

Opérations d’équipements (trava�)

Emprunts et dettes
Subventions d’équipement(enfouissement résea�, fonds de concours)

20%
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POINT SUR LES TRAVAUX
LA CORNUAILLE

CITY STADE
Le city stade est opérationnel depuis le 
milieu de l'année. Lancé en lien avec la 
Communauté de communes des Vallées 
du Haut-Anjou, ce projet a permis de doter 
les trois communes déléguées de terrains 
dédiés au multisport. Situé à côté du stade 
de football de La Cornuaille, cette nouvelle 
installation vient compléter les équipements 
déjà présents sur la commune déléguée.

LE LOUROUX-BÉCONNAIS

RUE D'INGRANDES
Les travaux se poursuivent 
dans la rue d'Ingrandes. 
L'enfouissement des 
réseaux et la phase des 
travaux sont maintenant 
achevés. La phase de 
raccordement est en cours 
et sera terminée en janvier.

MAIRIE ET MAISON DES SERVICES AU PUBLIC
Après la démolition de la  salle Roméro, les travaux de construction 
de la Maison des Services au Public (MSAP, future Maison France 
Services) et de rénovation de la Mairie déléguée du Louroux-Béconnais 
ont débuté en septembre. Ce projet, mené conjointement avec la 
Communauté de Communes des Vallées du Haut-Anjou, prévoit 
l’arrivée de nouveaux services de proximité sur la commune déléguée 
du Louroux-Béconnais (CAF, SPIP, Pôle Emploi, Finances Publiques…). 
L’idée d’implanter la future Maison France Services en prolongement 
de la Mairie du Louroux-Béconnais permettra donc aux administrés 
de réaliser toutes leurs démarches administratives. L’agence postale, 
située au 4 rue d’Angers, sera également relocalisée dans ce nouveau 
bâtiment. 
En plus de la construction de la Maison France Services, le projet 
prévoit un important volet de rénovation sur le bâtiment Mairie : les 
bureaux pour les services administratifs seront recloisonnés et les 
espaces optimisés. Ces travaux de réaménagement s’accompagnent 
aussi d’un programme de rénovation énergétique (changement des 
menuiseries extérieures, mise en place d’une chaudière bois granulé 
en commun avec le bâtiment Maison France Services, remplacement 
des luminaires, des sols, plafonds…). 
La commune autofinancera 20% de ce programme de travaux sur le 
bâtiment Mairie qui sera complété par d’importantes subventions : 
l’Etat (119 500 € de D.E.T.R. et 68 527 € de D.S.I.L.), la Région Pays de 
la Loire (48 550 €), le Syndicat intercommunal d'énergies de Maine-
et-Loire (56 800 €) et la Communauté de Communes (10 000 €).
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VILLEMOISAN

RUE DU MOULIN
En octobre 2019, la commune déléguée de Villemoisan s'est 
engagée dans un programme important pour la mise en 
sécurité de la Rue du Moulin. Les trottoirs ont notamment 
été élargis, les pentes rectifiées et les bordures abaissées. 
L'enrobé et le parvis de l'église ont également été remis à 
neuf afin de rendre la rue plus agréable et d'offrir un confort 
pour les piétons. Cette mise en conformité permet également 
de sécuriser la desserte des écoles et des équipements à 
proximité (notamment le city stade et la base de loisirs avec 
la piscine et le camping).

BASE DE LOISIRS DE VILLEMOISAN
Lancée depuis 2019, la réhabilitation du 
site camping-piscine de Villemoisan est 
maintenant terminée.
Les installations ont eu droit à une 
revalorisation esthétique et fonctionnelle. 
Le bâtiment existant a été rénové pour 
y intégrer une salle polyvalente et des 
sanitaires. À côté, un nouveau bâtiment 
a vu le jour pour accueillir les vestiaires 
de la piscine et un espace dédié aux 
maîtres-nageurs. Un théâtre de verdure 
est également venu s’ajouter permettant 
d’organiser des manifestations pendant les 
beaux jours. Les aménagements paysagers 
sont actuellement en cours de finition.
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LE BILAN DE LA SAISON ESTIVALE
Malgré la crise sanitaire, le succès a encore été au rendez-vous pour la dixième édition du Louroux 
Plage. Près de 11 570 visiteurs ont été comptabilisés sur les deux mois d'ouverture. En moyenne, 
chaque jour,  ce sont 200 baigneurs qui étaients présent sur la base de loisirs du Petit Anjou.

LE LOUROUX PLAGE

LA BASE DE LOISIRS DE VILLEMOISAN

Tout l'été, les baigneurs se sont donné 
rendez-vous pour profiter des animations 
estivales proposées : séances de beach 
zumba avec la Gym Lorétaine, balades 
autour de l'étang avec La Calèche 
Lorétaine, grand jeu des BNSSA, paddle 
ou encore ventriglisse. Comme chaque 
année, la Maison Jourdant était aussi 
présente pour offrir un espace de 
restauration sur place. Pour clôturer la 
saison, les visiteurs ont pu profiter d'un 
concert du groupe "Musique sur mesures".

À partir de mi-juillet, la base de loisirs 
a pu rouvrir ses portes au public. 
Au total, 756 baigneurs ont été 
comptabilisés sur le site où beaucoup 
de nouveautés étaient proposées : 
concerts des groupes "Musique sur 
mesures" et "Salty Sweet", séances 
de danse en ligne et zumba avec 
Animation Loisirs Villemoisan, 
ventriglisse... Et, tous les vendredis 
soir, les nocturnes estivales ont 
permis aux visiteurs d'accéder à la 
piscine jusqu'à 21h tout en profitant 
des grillades proposées par le 
commerce Les P'tits Ruisseaux.
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LES EXTENSIONS DES CONSIGNES DE TRI

Le Syctom a candidaté auprès de CITEO (l'éco-organisme organisant le tri et le recyclage des emballages et 
du papier) afin de pouvoir mettre en place les extensions de consignes de tri et a obtenu une réponse positive. 
Grâce à cela, les habitants du Syctom peuvent mettre davantage d'emballages dans leurs bacs jaunes et dans 
les colonnes d'apport volontaire.

Depuis le 1er juillet 2020, les consignes de tri des emballages ont évolué.

LES POTS, FILMS ET BARQUETTES
Avant, vous les déposiez dans les bacs à ordures ménagères. 
Depuis juillet, ils ont rejoint les bouteilles plastiques, les cannettes 
en aluminium, les briques de lait et les cartonnettes au recyclage. 
Tous les emballages plastiques sont concernés : les pots de yaourt, de 
crème fraîche, les barquettes de charcuterie, de légumes préparés, 
de beurre, les films des packs d'eau, les sachets de fromage, de 
chips, etc.
En revanche, les objets en plastique, comme les cintres cassés, les 
boîtes en plastique ou encore les jouets, ne sont pas concernés.

Bien vider tous les emballages 
avant de les déposer au tri

Ne pas emboîter les emballages 
les uns dans les autres

Mettre les emballages en vrac dans 
le bac ou la colonne d'emballages

Tout ce qui est en verre continue 
d'aller dans les colonnes à verre

Tout ce qui est en papier continue
d'aller dans les colonnes à papier

Les cartons continuent d'aller 
à la déchèterie

N'oubliez pas de garder les bonnes habitudes !

La question est simple : 
Est-ce un emballage ?

Si oui, alors je le mets au tri !

COMMENT TRIER LES EMBALLAGES DEPUIS LE 1ER JUILLET ?

Je mets toujours Et j'ajoute+
© Citeo / Jean-Michel de Forceville
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RÉTROSPECTIVE EN IMAGES
Retour sur les événements venus rythmer la vie de vos communes depuis le dernier magazine.

LA CORNUAILLE

13 novembre 2019

REPAS DES AÎNÉS

INAUGURATION DES TERRAINS MULTISPORTS15 novembre 2019

VILLEMOISAN

L’inauguration des terrains multisports 
(tranche 2019) s'est déroulée en novembre 
2019 à Villemoisan. Cet événement, organisé 
par la Communauté de communes des Vallées 
du Haut-Anjou, a rassemblé une vingtaine de 
personnes : élus et agents de la commune et 
de la communauté de communes ainsi que 
quelques familles. Cette réalisation s’inscrit 
dans le cadre d’une dotation d’une vingtaine 
de structures sportives, dont La Cornuaille 
et Le Louroux-Béconnais ont également pu 
bénéficier.

15 novembre 2019

LE LOUROUX-BÉCONNAIS
Le repas des aînés du Louroux-Béconnais a 
rassemblé  211 personnes. Ce sont les artistes 
Isabelle THULEAU et Alain RENARD qui ont animé le 
repas en musique dans une ambiance très conviviale.

Le repas des aînés de La Cornuaille s'est déroulé 
en musique, avec le chanteur Eric FEILLEUX. 32 
personnes étaient présentes pour ce rendez-vous 
annuel toujours très attendu.

CÉRÉMONIES DES VŒUX 

10 janvier 2020

Les traditionnelles cérémonies 
des vœux à la population se 
sont déroulées au début de 
l'année, les 10 et 11 janvier. 
L'occasion de faire le point 
sur les différents projets 
accomplis au cours de 2019 
sur Val d'Erdre-Auxence et ses 
trois communes déléguées. 
À Villemoisan, la cérémonie 
s'est réalisée en présence du 
député, Monsieur Philippe 
BOLO .

LE LOUROUX-BÉCONNAIS
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La commune a accueilli un temps fort 
pour évoquer la stratégie régionale en 
faveur de la biodiversité. En présence 
de représentants de l'Office Français 
de la Biodiversité, du Conseil régional 
des Pays de la Loire, du Conseil 
départemental de Maine-et-Loire et 
de la Communauté de communes 
des Vallées du Haut-Anjou, cet 
échange était l'occasion d'évoquer 
la mobilisation des acteurs en faveur 
du patrimoine naturel ligérien. Il 
s'est clôturé par une visite du sentier 
thématique des Chaponneaux, pris 
en exemple pour les nombreuses 
actions engagées en faveur de la 
biodiversité.

TEMPS FORT SUR LA BIODIVERSITÉ

LE LOUROUX-BÉCONNAIS

11 février 2020

INAUGURATION DE LA TABLE DE PING-PONG
Les enfants et les élus ont eu le plaisir d’inaugurer la nouvelle table de ping-pong installée près du stade de football. 
Cet événement était l’aboutissement d’un travail mené par le Conseil Municipal des enfants de La Cornuaille. 
Ce nouvel investissement a notamment été possible grâce au marché nocturne et au  vide-grenier organisés 
par le Conseil Municipal des enfants, avec le soutien de la commune et de l’association Corpros, en juin 2019.

LA CORNUAILLE

29 février 2020

VILLEMOISAN

11 janvier 2020

11 janvier 2020

LA CORNUAILLE

Le député, Monsieur Philippe BOLO
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CE QU'IL S'EST PASSÉ PENDANT LE CONFINEMENT À VAL D'ERDRE-AUXENCE
Du 17 mars au 11 mai, les Français ont été confinés pour tenter de lutter contre la pandémie du 
coronavirus. Ce magazine est aussi l'occasion de mettre en lumière tous les bénévoles qui se sont 
engagés pour apporter leur aide et faire bouger les choses. Merci à eux.

En avril, la mairie de Val d'Erdre-Auxence, accompagnée par le Centre Communal d'Action Sociale, a lancé une 
opération de conception de masques de protection en tissu. Au total, ce sont plus de 3900 masques répondant 
aux normes AFNOR qui ont été conçus avec l'aide des couturières bénévoles de la commune. Cette action 
communale a été rendue possible grâce aux nombreux dons des habitants et à l'intervention de près de 82 
bénévoles et élus locaux pour la coupe des tissus, la couture et la distribution. En parallèle, la municipalité avait 
également fait le choix de commander des masques en tissu afin de pouvoir doter l'ensemble des habitants.

UNE MOBILISATION IMPORTANTE POUR LA CONCEPTION DE MASQUES EN TISSU

Véronique ONDET, agent communal, était la référente et 
l’interlocutrice privilégiée pour la confection des masques.
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CE QU'IL S'EST PASSÉ PENDANT LE CONFINEMENT À VAL D'ERDRE-AUXENCE

Avec l'aide du personnel des résidences autonomie Les 
Grillons et Les Genêts, les services de la mairie ont publié 
deux vidéos sur le site internet et la page Facebook de la 
commune afin que les familles et les proches puissent 
avoir quelques nouvelles des résidents, qui ont été parmi 
les premiers à être confinés.
L'objectif ? Donner des nouvelles, rassurer les proches, 
divertir les résidents et encourager les familles et amis à 
garder le lien avec nos aînés.

DES VIDÉOS POUR DONNER DES NOUVELLES DES RÉSIDENTS

Le confinement a vu se développer 
de nombreuses actions  pour 
venir en aide aux personnes les 
plus vulnérables ou en difficultés : 
livraison des produits de première 
nécessité à domicile (produits 
alimentaires et traitements 
médicaux notamment), retrait 
des commandes sous forme de 
drive dans certains commerces, 
dépannage informatique à 
distance, etc.

DES ÉLANS DE SOLIDARITÉ

Elisa COLLET a livré bénévolement 
les courses aux personnes en 

difficultés sur la commune.

Tous les autres : 
les bénévoles, particuliers, 
commerçants, élus et services 
communaux qui ne sont pas 

cités ici mais ont contribué  
à l'effort général.

SANS OUBLIER...

© Ouest-France
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SEMAINE COMITÉ D'ÉDUCATION À LA SANTÉ ET À LA CITOYENNETÉ AU COLLÈGE CAMILLE CLAUDEL
Du 23 au 30 mars, le Comité d'Éducation à la Santé et à la Citoyenneté (CESC) du Collège Camille 
Claudel devait organiser un ensemble d'actions et d'interventions pour tous les élèves et le personnel 
de l'établissement. Cette semaine aurait été l'occasion de mettre en avant le travail des élèves, des 
personnels et les partenariats mis en place avec les acteurs associatifs et institutionnels locaux.
Avec la crise sanitaire et la fermeture des établissements scolaires, le projet n'a malheureusement 
pas vu le jour. Retour sur les actions initialement prévues pour cette semaine CESC.

LE LOUROUX-BÉCONNAIS

• Action sur les risques auditifs avec le professeur d'éducation musicale avec l'utilisation d'une tête acoustique.
• Éducation à la sexualité avec l'infirmière de l'établissement.
• Sensibilisation des élèves avec les agents de l'établissement sur leur environnement quotidien.
• Sensibilisation et prévention sur le thème du harcèlement avec l'intervention de l'association "Agir Contre 

les Violences Scolaires".
• Sensibilisation à l'équilibre alimentaire avec un petit déjeuner préparé par les cuisiniers en présence des 

enseignants de SVT.
• Jeu "Qu'en dit-on" pour favoriser les échanges en petits groupes sur des thématiques sociétales (avec 

des cartes sélectionnées au hasard) animé par 
la CPE, l'assistante sociale et la psychologue de 
l'établissement.

• Film à l'espace culturel l'Argerie.

Le futur visage du Collège Camille Claudel

POUR LES 6ÈMES

POUR LES 5ÈMES

• Passage de l'Attestation Scolaire de Sécurité Routière 
de premier niveau.

• Intervention de la gendarmerie : rappel à la loi sur les 
dangers d'internet et des réseaux sociaux.

• Action sur les risques auditifs avec le professeur 
d'éducation musicale avec l'utilisation d'une tête 
acoustique.

• Sensibilisation au handicap avec l'intervention de 
l'association "Handisport".

• Intervention de l'infirmière et de l'assistante sociale 
sur la puberté.
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SEMAINE COMITÉ D'ÉDUCATION À LA SANTÉ ET À LA CITOYENNETÉ AU COLLÈGE CAMILLE CLAUDEL
POUR LES 4ÈMES

• Intervention du peloton motorisé de la gendarmerie nationale d'Angers sur la sécurité routière.
• Sensibilisation à la problématique de l'environnement avec la mise en place de cinq ateliers (environnement 

et réchauffement climatique, impact local du réchauffement climatique, vidéo, produits jetables ou durables 
et consommation alimentaire à travers le monde) pour tous les élèves avec la participation d'acteurs locaux. 
Une classe de 4ème s'est engagée dans un projet autour du développement durable sur toute l'année.

• Film à l'espace culturel l'Argerie.

POUR LES 3ÈMES

• Intervention du Centre de Planification.
• Film sur l'immigration en Anjou "C'est comme ça" suivi d'un débat avec Chadia Arab et des acteurs du film.
• Intervention de la gendarmerie sur les addictions.
• Passage de l'Attestation Scolaire de Sécurité Routière de second niveau.
• Égalité entre les filles et les garçons.

Les élèves de 4ème D participent à un projet d'actualité autour du développement durable. 
Sélectionnés par le Département, leur mission consiste à s'engager mais aussi à sensibiliser 
les autres élèves sur cette thématique, en étant force de propositions et d'actions. 

Plusieurs temps forts sont venus rythmer leurs actions :
• La visite du centre de tri "Tri Ouest" à Châteaubriant.
• L'intervention de l'association Alisée (Association Ligérienne d'Information et de Sensibilisation à l'Énergie 

et l'Environnement). Deux ateliers ont été proposés aux élèves en lien avec la notion d'empreinte écologique 
et les modes de consommation alimentaire (emballages, produits locaux, bio...).

• La sensibilisation des collégiens au ramassage des déchets, au fait de manger local et bio, à limiter les 
déchets et les emballages  au sein même du collège.

• L'amélioration du recyclage au collège avec des poubelles de tri dans la cour.
• La sensibilisation des habitants du Louroux-Béconnais à la problématique du développement durable avec 

des affiches chez les commerçants et des messages sur le panneau numérique.
• Un partenariat avec la mairie pour proposer des changements et des aménagements en ville et dans ses 

alentours : stop pub, plus de cendriers à l'étang, etc.
• Une visite du Fournil de la Milandrie est également prévue en fin d'année scolaire.
Ce travail de longue haleine se terminera cette année par une journée à Terra Botanica, en présence des autres 
classes sélectionnées. Et il se poursuivra sans nul doute dans les années à venir avec plus de classes et une 
multitude d'idées !

Zoom sur le projet annuel de la classe de 4ème  D
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LA RENTRÉE SCOLAIRE

LA CORNUAILLE

ÉCOLE PRIVÉE ARBRE DE VIE

Rentrée 2020-2021 des écoles de Val d’Erdre-Auxence
Collège 

Camille Claudel
437 élèves

École maternelle
René Goscinny

119 élèves

École primaire
René Goscinny

241 élèves

École
Noël Pinot
105 élèves

École
Les Tilleuls
78 élèves

École
Jules Verne

70 élèves

École
Arbre de Vie 

19 élèves

1 069 élèves 28 classes
dans les six écoles

À la rentrée 2020-2021, la commune compte 632 enfants dans les écoles primaires et 437 élèves 
au collège Camille Claudel. Au total, 1 069 élèves sont scolarisés sur le territoire de la commune.

Embarquons pour une vie d'explorateur !
Pour les élèves de l’école, l’année scolaire a débuté par la recherche d’un 
code pour ouvrir un coffre au trésor cadenassé. Ils ont ainsi pu obtenir un 
passeport pour voyager dans le temps et partir explorer le monde. Les 
élèves vont ainsi découvrir des explorateurs anciens et contemporains 
et réaliser des explorations de diverses natures : géographiques, 
scientifiques, historiques…
L'équipe enseignante, quant à elle, a choisi de mettre en place un 
fonctionnement innovant : il n'y a plus deux classes avec chacune un 
professeur mais une seule classe avec deux professeurs pour l'ensemble 
des élèves. Ce choix mûrement réfléchi a été motivé par trois raisons 
principales :
• le très faible effectif de l'école (19 élèves de la petite section au CM2) ;
• la période de confinement qui a entraîné des écarts entre les enfants 

et des difficultés chez certains élèves ;
• les orientations ministérielles qui demandent un accompagnement 

personnalisé de l'élève.
De plus, l'équipe accueille Murielle BRUTIER, une nouvelle ASEM (agent 
spécialisé des écoles maternelles) engagée en août 2020.

Les projets de l'année
Le 16 octobre, les élèves ont chaussé leurs baskets pour soutenir l'association ELA (association européenne 
contre les leucodystrophies) lors d'un cross. En raison de la crise sanitaire, le cross ne s'est pas déroulé à Candé 
avec les autres écoles du réseau (comme les années antérieures) mais a été organisé dans chaque école.
Cette année, les élèves de l’école bénéficieront de nouveau de la projection d’un film adapté à leur âge (en 
partenariat avec l’association Familles Rurales 49 et Balad’Images) ainsi que de séances de musique (en 
partenariat avec la Communauté de communes des Vallées du Haut-Anjou et l’école de musique de l’Anjou Bleu).
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L'école Arbre de Vie ne manque pas de projets. Mais à l'heure 
de l'écriture de cet article, la situation sanitaire ne permet pas 
de savoir si elle pourra les réaliser. Elle aimerait notamment 
organiser des portes ouvertes, vivre une journée de l'universel, 
rendre visite aux aînés à la résidence autonomie des Genêts, 
vivre un spectacle de Noël et bien d'autres événements.
L'APEL (association des parents d'élève de l'enseignement 
libre) ne pourra pas mettre en place la randonnée de l'école. 
L'association a néanmoins fait sa rentrée en organisant une 
vente de gâteaux. D'autres événements ponctueront cette 
année qui permettra de financer les projets pédagogiques. 
Rendez-vous dans un prochain article pour découvrir leurs 
explorations !

Questions ou renseignements : 
Emmanuelle BOUCHEZ

02 41 92 70 15 ou lacornuaille@ec49.fr

ÉCOLE PRIVÉE NOËL PINOT

LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Des travaux pendant l'été
L’école s’est encore embellie cet été avec la rénovation 
de la salle des maîtresses, le changement de la porte 
des toilettes extérieures et de la dalle du local jardinage 
(futur bureau). L’objectif de ces travaux était de diminuer 
les factures d’énergie.
Une équipe de papas motivés a œuvré tout l’été pour que 
la salle soit prête à la rentrée. Les travaux ont commencé 
le soir des vacances scolaires par la démolition du 
plafond, des murs et du sol. Des entreprises sont 
ensuite intervenues pour le gros œuvre : dalle, plafond, 
isolation, placo, carrelage et fourniture du chauffage. 
Merci à elles pour leur rapidité d'intervention. Enfin, la commission travaux a pris le relais pour l’installation du 
chauffage et de l’électricité.
Ces travaux, financés par l'OGEC, s’élèvent à 19 500 € TTC. L’OGEC remercie les parents qui ont donné de 
leur temps pour la réussite de ce projet. Grâce à cette aide, l'école est en état et agréable pour les enfants, le 
personnel et les enseignantes. En juillet 2021, il est prévu de continuer les travaux sur l'autre partie du bâtiment 
où se trouve la garderie.

Grand ménage avant la rentrée
Le samedi 29 août a eu lieu la matinée travaux et 
nettoyage de l'école afin de permettre à l'ensemble de 
l'école de faire une rentrée dans de bonnes conditions. 
Une quinzaine de parents a répondu à l'appel pour 
donner un coup de main. Ce fut l'occasion pour de 
nouvelles familles de faire connaissance avec la 
directrice et quelques familles déjà présentes à l'école.
Pour les travaux pendant l'été, les meubles et différentes 
affaires avaient été déménagées. Cette matinée a donc 
servi à remettre en place la salle des maîtresses et à 
ranger les affaires qui avaient été sorties sous le préau. 
En plus de ce gros réaménagement, il a fallu tailler les 
arbres et haies de l'école ainsi que désherber la cour 
car la nature avait repris sa place. Il a également fallu 
faire toutes les vitres des salles de classes et réinstaller 
la structure dans la cour des maternelles. Une bonne 
matinée de travaux et nettoyage et tout cela dans la 
bonne humeur. Merci aux personnes qui sont venues 
donner un coup de main.
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Collectes de papiers
Depuis 2016, l'école organise des collectes de papiers pour financer des travaux d'entretien et des achats de 
matériels pour l'école. L'opération continue encore cette année ! Les sommes récoltées par la vente de ces 
papiers ont déjà permis d'acheter de nouvelles tables anti-bruit, des tabourets pour la cantine mais aussi de 
rénover les menuiseries extérieures du bâtiment périscolaire. Cela permet aux enfants de vivre à l'école dans 
de meilleures conditions. Quatre fois par an, les papiers sont récupérés par les parents et les élèves bénévoles. 
Toutes les deux collectes, les papiers sont transférés dans des bennes pour être vendus.
La collecte est ouverte à tous : habitants, commerçants, artisans, entreprises... Vous êtes tous invités, parents 
et enfants, à participer à cette action en apportant du papier, en venant aider au transfert dans la benne, ou en 
en parlant autour de vous (familles, amis, employeurs, voisins...) ! Vous ferez ainsi un beau geste pour l'école 
et pour la planète ! Vous pouvez déposer :  journaux, publicités, papiers imprimés, annuaires, catalogues, 
magazines, manuels scolaires, cahiers, livres, lames de feuilles passées au destructeur (papiers non souillés et 
sans plastiques)... Et, si vous ne pouvez pas venir déposer, nous pouvons venir chercher les papiers chez vous. 
Pour la sécurité de tous, les collectes sont organisées dans le respect des gestes barrières et de la distanciation 
physique.

Pour plus de renseignements : apel.noelpinot@gmail.com ou 06 17 07 56 75

ÉCOLE PUBLIQUE LES TILLEULS
C'est la rentrée !
Cette année, les élèves de l'école se penchent sur 
l'environnement et le développement durable. 
L'année dernière, les parents d'élèves, en lien avec 
l'école et l'ALAE, ont construit un poulailler qui est 
enfin habité !
Le mardi 1er septembre, les nouveaux élèves ont été 
accueillis en chanson : Aux arbres citoyens !

Ensuite, tous les élèves ont suivi leur maîtresse 
jusqu’à leur classe :

• Emmanuelle HAIGNERE et Justine LEJOYEUX, aidées de Catherine BUREAU pour les petites et moyennes 
sections.

• Anne DERSOIR, aidée de Jennifer BRIANT pour les grandes sections et CP.
• Amandine LOUINEAU pour les CE1-CE2
• Natacha COUSIN, déchargée pour la direction le mardi par Justine LEJOYEUX, pour les CM1-CM2.

Les rythmes scolaires changent cette année : la classe se tient le lundi, le mardi, le jeudi et le vendredi, de 8h45 
à 12h et de 13h45 à 16h30.

VILLEMOISAN

Contact : Natacha COUSIN au 02 41 39 46 00 ou ce.0491050a@ac-nantes.fr
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VAL D’ERDRE-AUXENCE

LA RESTAURATION SCOLAIRE À LA RENTRÉE 2020-2021Restauration scolaire des écoles de Val d’Erdre-Auxence et du Domaine du Pey

ÉCOLES JULES VERNE 
ET ARBRE DE VIE

48 repas

ÉCOLE LES TILLEULS
54 repas

ÉCOLE MATERNELLE 
RENÉ GOSCINNY

80 repas

ÉCOLE NOËL PINOT
56 repas

ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 
RENÉ GOSCINNY

167 repas
COLLÈGE C. CLAUDEL

380 repas

DOMAINE DU PEY
49 repas

Environ 834 repas par jour

UN ÎLOT NUMÉRIQUE À L'AGENCE POSTALE
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Depuis le mois de mars, l’Agence Postale Communale 
est équipée d’un îlot numérique spécialement dédié 
aux démarches administratives dématérialisées. 
Doté d’une connexion internet et d’une imprimante-
scanner, cet îlot numérique dispose également d’un 
accès simplifié aux sites des services publics et aux 
services de La Poste : mairie, informations locales, 
CAF, assurance maladie, service public, Legifrance, 
amendes, cadastre, etc. Il est accessible en libre-
service aux horaires d’ouverture de l’agence.

L'Agence Postale Communale : 02 41 86 17 95

BIENVENUE AU DR NICOLAS BIOTTEAU
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Depuis début septembre, le Docteur Nicolas BIOTTEAU a pris la suite du Docteur 
Denis KNAPP. Son cabinet est situé au Pôle Santé du Louroux-Béconnais (5, rue 
de l'hippodrome). 
Les consultations sur rendez-vous se déroulent le lundi, mardi matin, mercredi, 
vendredi ainsi qu'un samedi matin sur deux. 
Vous pouvez prendre rendez-vous pour une consultation :
• par téléphone via le secrétariat de Bécon-les-Granits au 02 41 77 08 33,
• ou sur le site internet Maiia.



24

ACTUALITÉS

DU CÔTÉ DES BIBLIOTHÈQUES
L'année 2020 a été particulière pour tous et à toutes les échelles. Pour le réseau des bibliothèques des 
Vallées du Haut-Anjou, Covid-19 et confinement sont allés de pair avec la nécessité de s’interroger, 
de se renouveler, de proposer des alternatives aux habitants. Comment continuer à véhiculer la 
culture tout en s’adaptant aux nouvelles préconisations sanitaires nécessaires ? Retour sur les 
actions menées vaille que vaille, sur les projets, sur les services.

BILBIOTHÈQUES ET CONFINEMENT

Bons plans Culture
Pendant le confinement, les bibliothécaires du 
réseau ont relayé des idées pour faire vivre la 
culture directement à la maison. Retrouvez les posts  
"Culture entre quatre murs" sur la page Facebook des 
bibliothèques : @bibliouestanjou. Le principe ? Chaque 
jour, une suggestion de ressource à découvrir depuis la 
maison, pour les petits et/ou pour les grands : podcasts, 
coloriages, sites de téléchargement de livres gratuits, 
opéra, BD ou encore jeux divers. Vous pouvez encore 
retrouver toutes ces recommandations culturelles sur 
la page Facebook (certaines ressources n’étaient mises 
à disposition que durant la période de confinement).

Offre numérique du BiblioPôle
Le confinement a également été l’occasion de déployer et présenter l’offre de contenus numériques du BiblioPôle, 
accessible gratuitement pour tous les lecteurs du réseau des Vallées du Haut-Anjou. Presse, cinéma, musique, 
autoformation et théâtre sont ainsi proposés dans un service de contenus en ligne accessibles 24h sur 24, 
sur ordinateurs, tablettes ou smartphones. Retrouvez un mode d’emploi complet sur l’offre proposée et les 
modalités d’inscription sur le site Internet du BiblioPôle.  

Déconfinement et réouverture
Les bibliothèques ont pu rouvrir progressivement 
depuis début juin et sont désormais accessibles en 
respectant des conditions d’accès spécifiques et 
nécessaires pour la sécurité de tous : 
• Port du masque obligatoire à partir de 11 ans 

(recommandé pour les plus jeunes)

• Gel hydro-alcoolique mis à disposition
• Distance physique d’au moins un mètre et gestes 

barrières à respecter
• Nombre maximum de personnes autorisées selon 

la taille de la bibliothèque
• Horaires adaptés

LE POINT SUR LES ANIMATIONS

Retour sur le ciné-goûter à La Cornuaille
Dans le cadre du temps fort "Du Rire aux larmes" portant 
sur le thème des émotions, le réseau des bibliothèques 
des Vallées du Haut-Anjou a proposé un ciné-goûter au 
théâtre de La Cornuaille le mercredi 26 février 2020 à 
15h. Une soixantaine de spectateurs étaient au rendez-
vous pour (re)découvrir le film d’animation "Le Voyage 
d’Arlo", retraçant le parcours plein d’aventures du jeune 
apatosaure Arlo et de son ami humain Spot. Un film 
rempli d’émotions qui a ravi petits et grands !
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Temps fort 2021 : Histoires de libertés
Cet hiver, de janvier à avril 2021, le Réseau des 
bibliothèques de la CCVHA et L’Échappée Belle 
vous proposent d’explorer différentes facettes de 
la et des liberté(s). Spectacle, lectures, conférence 
gesticulée, théâtre d’improvisation, ciné-goûter… 
Il y en aura pour tous les goûts. Vous êtes libres 
de choisir ! L’ensemble de ces animations seront 
gratuites. Vous pouvez dès à présent noter dans 
vos agendas :
• Spectacle « Les Habits neufs de l’Empereur » 

par la Cie Escale le vendredi 29 janvier 2021 à 
20h30, à l'espace culturel l'Argerie. Adaptation 
du célèbre conte de H. C. Andersen en théâtre 
gestuel, masques et ombres. À partir de 7 ans.

• Conférence gesticulée « L’Enfer me ment ! » par 
Annette Berthon le vendredi 19 février 2021 à 
20h30, à la Salle de l’Auxence. Une plongée dans l’univers carcéral et psychiatrique : de bénévole à première 
concernée, Annette Berthon met à jour ce que subissent les personnes enfermées. Pour ados-adultes.

• Théâtre d’improvisation par la troupe de théâtre amateur « La Pieuvre » le samedi 13 mars 2021 à 20h30, 
au théâtre de La Cornuaille. Venez découvrir un spectacle haut en couleurs composé de multiples scènes en 
interaction avec le public. Tout public.

LES HORAIRES ADAPTÉS DE VOS BIBLIOTHÈQUES

La Cornuaille

Le samedi de 10h à 12h

Le Louroux-Béconnais
Le mercredi de 16h à 18h

Le samedi 10h à 12h
Le dimanche de 10h à 12h

Villemoisan

Le samedi de 10h30 à 12h30

© La Pieuvre

Selon l'évolution de la crise sanitaire, les animations à venir sont susceptibles d'être modifiées ou annulées.

VIE DANS LES BIBLIOTHÈQUES

Valises thématiques Comité de lecture
Depuis septembre et jusqu'à janvier 2021, de 
nouvelles sélections thématiques sont disponibles 
dans vos bibliothèques :
• La Cornuaille : famille, parentalité (jeunesse et 

adulte)
• Le Louroux-Béconnais : mondes rêvés, utopies 

et dystopies (jeunesse et adulte)
• Villemoisan : sciences (jeunesse et adulte)

Deux fois par an, les bénévoles se rencontrent et 
échangent sur une série de nouveautés, romans et 
bandes dessinées, proposée par les bibliothécaires. 
Les coups de cœur sont repérables dans vos 
bibliothèques grâce aux étiquettes "comité de 
lecture" et aux sélections qui compilent résumés et 
avis sur ces livres.

La bibliothèque de Villemoisan recherche de nouveaux bénévoles pour assurer les permanences. Cela représente 
un investissement en temps d’environ 2h/mois (ou plus, si vous le souhaitez) qui vous permettra de participer à 
l’achat de nouveaux livres, mais aussi d’élargir votre réseau personnel sur la commune. N’hésitez pas à demander 
plus d’informations en venant à la bibliothèque ou en appelant Elisabeth Dromard au 02 53 61 64 09.

La bibliothèque du Louroux-Béconnais fait peau neuve : des travaux sont en cours pour l’agrandir et permettre 
un meilleur confort et un espace plus attractif aux lecteurs. La réouverture dans les nouveaux locaux est prévue 
pour novembre 2020.

Plus d'informations sur le site www.bibliotheques-ouest-anjou.net et sur Facebook @bibliouestanjou

Les informations à noter
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SPECTACLES VIVANTS AVEC L'ÉCHAPPÉE BELLE
Retour en images sur l’hiver 2019 et le printemps 2020, marqués par les Hivernales et les ateliers 
autour du ciné-théâtre "Haroun et la mer des histoires".

Dîner-spectacle "Allez les filles"
Le quatuor angevin, à travers les 
personnages truculents de Jane, 
Juju, Mag et Béné, ont interprété 
"une chanson pour chaque 
occasion !". Un concert a cappella 
rythmé et surprenant devant les 
280 convives de l'espace culturel 
l'Argerie. Une soirée dîner-
spectacle aussi pour (re)découvrir 
les actions de l'Échappée Belle.

© Alain Pellerin 

30 novembre 2019

"Chapeau Charlot"
Canne, chapeau, grands 
souliers... La compagnie 
"C'Koi ce Cirk" a présenté un 
vibrant hommage à Charlie 
Chaplin et au cinéma muet 
dans ce spectacle émouvant 
tout en noir et blanc. Pour 
tous les élèves des classes 
élémentaires de l’École René 
Goscinny, dans le cadre de 
son projet théâtre.

© Alain Pellerin 

7 janvier 2020

"La Petite Gorgée"
Un beau moment partagé grâce à cette lecture très 
vivante et simple de"La Première Gorgée de bière et 
autres plaisirs minuscules". Les habitants de Saint-
Sigismond, les lecteurs du réseau des bibliothèques 
et autres curieux, ont pu (re)découvrir les textes 
de Philippe Delerm. Une exposition présentait les 
"petits plaisirs, façon Delerm" des résidents de 
l’EHPAD de Bécon-les-Granits : "faire réciter les 
leçons pendant la traite des vaches..." 
En ouverture du temps fort Du rire aux larmes, avec 
le réseau des bibliothèques.

© Alain Pellerin 

18 janvier 2020

N'hésitez pas à nous rejoindre sur le site internet lechappeebelle.org et Facebook @assolechappeebelle
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"Mademoiselle et la guitare"
Prince, Gainsbourg, Sia et 
Jeanne Moreau... La chanteuse 
locale Sarah Micheau, à la 
voix belle et puissante, et le 
guitariste Olivier Mondolfo ont 
proposé un concert polyglotte 
avec un large éventail de 
styles musicaux devant un 
public rassemblant plusieurs 
générations à Saint-Augustin-
des-Bois. © Alain Pellerin 

1er février 2020

Ciné-théâtre "Haroun et la mer des histoires"
La comédienne, le musicien et le réalisateur du film d’animation du Théâtre de l’Équinoxe, ont animé 10h 
d’ateliers de réalisation audiovisuelle au Collège Camille Claudel en janvier. Tous les 6èmes ont découvert le 
doublage, la création d’une bande-son et la création du personnage animé de Haroun. Quand les trois groupes 
eurent assemblé leur travail, c’est un véritable mini-film d’animation que chaque classe a créé ! Deux séances 
scolaires de ce conte oriental sur la Planète des Histoires et une séance pour les familles ont été proposées à 
l’espace culturel l'Argerie.

© Lucie Tharreau

10 et 19 février 2020 © Sébastien Vion

Répétition technique "L'Héritage de Darwin"
L'Échappée Belle accueillait le dernier événement à 
l'espace culturel l'Argerie avant fermeture des salles. 
La Compagnie des 2 Apaches travaille sur sa dernière 
création : "L'Héritage de Darwin", dans laquelle deux 
quadragénaires reviennent sur leur adolescence 
et s'interrogent sur leur capacité à s'adapter à leur 
environnement. Ils ont fait découvrir leur travail aux 
adolescents de la troupe de théâtre Les Loups Roux, 
ainsi qu'aux bénévoles de l'Échappée Belle. © Lucie Tharreau

11 au 13 mars 2020

En raison de la crise sanitaire, les derniers événements de la saison ont été reportés en 2021 : "Voix si 
l'printemps" et la tournée scolaire "Lullaby Byllula" pour les écoliers de maternelle. La saison 2020-2021 

est imaginée pour goûter à nouveau au plaisir du spectacle vivant, ensemble, pour porter la voix et le 
travail des artistes, dans le respect des mesures sanitaires en vigueur. Selon l'évolution de la situation 

sanitaire, les événements et actions de médiation sont susceptibles d'être modifiés (ou annulés).

À noter dans vos agendas en 2021...
Le temps fort Histoires de liberté (à découvrir dans l'article des bibliothèques)

Conte musical "Clé Amulette" par la Cie Sixmonstres à Bécon-les-Granits le 24 février
Festival Très tôt en scène : "Les Hommes Ciseaux" par la Cie W3 au Louroux-Béconnais le 31 mars
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ASVEA FOOTBALL
VAL D’ERDRE-AUXENCE

Cinq mois après l’arrêt total des activités, l’ASVEA se prépare à gérer une nouvelle saison qui s’annonce délicate. 
Voici un bilan de la situation sanitaire, de l’organisation sportive et des nouveautés de la saison 2020-2021. 

Des mesures pour faire face au Covid-19
Pour faire face à l’épidémie de Covid-19, le club suit au mieux les préconisations sanitaires des 
instances fédérales et le protocole municipal. Les accès aux vestiaires sont interdits pour toute 
l’école de foot. Les seniors peuvent y avoir accès en limitant le nombre de personnes à 4 ou 6 en 
fonction des vestiaires. Ces derniers sont systématiquement désinfectés à l’eau de javel puis rincés 
au jet d’eau. Le club house est interdit aux seules personnes autorisées et le masque est obligatoire 
pour toutes les personnes de plus de 11 ans entrant sur le complexe sportif. Chaque joueur doit 
se munir de sa propre gourde ou de sa propre bouteille d’eau à chaque entraînement et match. 
D’ailleurs, l’ASVEA a investi et offert une gourde individuelle aux couleurs du club à chaque licencié.

Situation sportive
Cette saison, trois équipes seniors sont 
engagées. L’équipe 1 évolue en D2, après 
avoir obtenu la montée en finissant à 
la première place de son groupe lors de 
l’exercice précédent. Les équipes 2 et 
3 évoluent respectivement en 4e et 5e 
division. Plus de 56 seniors sont encadrés 
par Mickaël Jemin et David Lequeux et 
s’entraînent les mardis de 19h30 à 21h et 
les vendredis de 19h45 à 21h.

Dans l'équipe loisir, 25 joueurs pratiquent leur activité favorite tous les vendredis soir. Du côté du groupement 
de jeunes, deux équipes U17 (30 joueurs) ont été engagées. La première joue en D1 alors que la seconde évolue 
en D3. Ils s'entraînent tous les mercredis et vendredis à Villemoisan de 19h15 à 21h et sont encadrés par deux 
éducateurs. 
Deux équipes U15 ont également été engagées. Pour encadrer les 43 joueurs, deux éducateurs animent les 
séances d’entraînement les mardis et jeudis de 18h30 à 20h à Villemoisan. 
Enfin, pour le foot animation, deux équipes U13, deux équipes U11, 15 joueurs U9 et 15 joueurs U7 viennent 
prendre du plaisir tous les mercredi après-midi et samedi en ayant à l’esprit le plaisir, le respect et la convivialité, 
les valeurs essentielles du club.

De nouvelles têtes au sein de l'ASVEA
Pour cette nouvelle saison, le club accueille dans ses rangs 
Jocelyn Vitour, 20 ans, en contrat d'apprentissage (une 
première pour le club) et Paul Allard, 24 ans, volontaire en 
service civique. Après avoir obtenu son BPJEPS (Brevet 
Professionnel de la Jeunesse, de l’Education Populaire et du 
Sport) avec mention football, Jocelyn préparera en alternance 
son Brevet de Moniteur de Football. Il sera en charge du foot 
d’animation (U7/U9/U11/U13) et sera un des dirigeants des 
U15 A. De son côté, Paul accompagnera Tom Musset, éducateur 
U15, lors des entraînements, mais aussi Jocelyn pour le foot 
d’animation. Tous deux auront différentes missions en plus de 
celle d’éducateur : appliquer le Programme Educatif Fédéral, 
développer le football féminin ou encore créer du lien social 
entre les différents acteurs du club à travers plusieurs moyens 
de communication. Premiers résultats : un compte Instagram 
et une page Facebook ont été créés  !

L'équipe senior A avant un match de préparation pour la saison

Paul ALLARD, 
service civique 

Jocelyn Vitour, contrat 
d'apprentissage BMF
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Le club
C’est reparti pour la saison sportive 2020-2021. Cette 
année, 173 licenciés composent les 18 équipes engagées 
dans les catégories enfants et adultes : 9 équipes garçons 
et 9 équipes filles, une belle mixité ! 

L’avenir du club est également bien assuré grâce aux 19 jeunes filles et 
garçons qui composent la section des babys cette année. En 2019-2020, 
les babys U7 ont appris les bases du basketball grâce au label "École de 
Minibasket – label 49" mis en place par Pierre et Martin les entraîneurs. 
C’est également dans le cadre de ce label que les élèves de l’école Noël 
Pinot ont pu découvrir le basketball. Pierre et Martin ont accueilli pendant 
cinq séances une vingtaine d’élèves de CM1 et CM2 qui ont appris les 
fondamentaux du basket sous forme de jeux. Ces sessions se sont 
clôturées par un tournoi dans la salle de sport du Louroux-Béconnais. 
Une belle évolution et un épanouissement des élèves ont été constatés.

Cette année, Martin PETITEAU, entraîneur salarié, assure seul l’encadrement de toutes les catégories, de U7 aux 
équipes seniors. Martin est titulaire d’un BPJEPS (Brevet Professionnel de la Jeunesse de l’Education Populaire et 
du Sport). Il prépare également un certificat de qualification professionnel première étape pour devenir, en 2021, 
entraîneur fédéral de basket. Nous tenons à remercier Pierre VAILLANT pour les deux saisons passées auprès 
des licenciés.
Deux équipes seniors hommes aux couleurs de Val d’Erdre-Auxence joueront en départemental, l’une en DM3 et 
l’autre en DM5. Une équipe seniors femmes est engagée en D4 sans oublier l’équipe loisirs féminines.

Le "challenge confi-basket"
Suite aux directives de confinement, le club a été en sommeil. Le championnat a été arrêté et les manifestations 
reportées ou annulées. Mais nos éducateurs, jamais à court d’idées, ont proposé d’occuper nos jeunes avec un 
"challenge confi-basket" à faire chacun de son côté ! Chaque jour, les jeunes avaient une série de 3 exercices à 
réaliser dans le but de prendre du bon temps et de garder la forme. Organisé en 3 poules, des petits aux plus grands, 
chaque exercice  permettait de rapporter des points pour réaliser un classement mis à jour quotidiennement.

ASVEA BASKET
VAL D’ERDRE-AUXENCE

Assemblée Générale et élection des membres du Conseil 
d'Administration et du Bureau Directeur
Lors de l'assemblée générale du 13 septembre dernier, 11 personnes 
ont été élues (8 réélues et 3 nouvelles). Le club est aujourd’hui 
administré par un Bureau Directeur de 13 personnes (une réunion 
mensuelle) et un Conseil d’Administration de 30 membres (quatre 
réunions annuelles).

Les inscriptions pour le foot d’animation restent ouvertes
Pour terminer, les inscriptions restent encore ouvertes pour 
l’école de foot. Une séance d’essai est proposée aux enfants 
avant de s’inscrire. Les séances U6/U7 et U8/U9 ont lieu au 
Louroux-Béconnais tous les mercredis après-midi de 14h30 
à 15h45. Celles des U10/U11 et U12/U13 sont également 
au Louroux-Béconnais tous les mercredis après-midi de 
16h30 à 18h mais aussi tous les jeudis à La Cornuaille de 
18h30 à 19h30. Les U7/U9 durant leur séance d'entraînement

1er Conseil d’Administration de la saison

Plus de renseignements sur le site internet : as-val-d-erdre-auxence.footeo.com
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Les événements
En 2019-2020, le club a également organisé ses manifestations habituelles comme le flashgame, une soirée 
"basket fluo" qui a eu lieu le 14 décembre. Ouvert aux licenciés et aux non-licenciés, il s'agit d'un tournoi où 
les ballons et le terrain sont en fluo et les joueurs jouent au basket dans le noir ! L’occasion de terminer la 
première phase du championnat dans un esprit de fair-play et dans la bonne humeur, sans classement, tout 
ce qui correspond à l’esprit du club. Une cinquantaine d’enfants (9 à 12 ans), répartie par équipe de 4 joueurs, a 
disputé des matchs de six minutes. Puis, adolescents et adultes (une centaine avec les U15-U17 et les seniors) 
se sont, à leur tour, affrontés lors de ces matchs amicaux nocturnes, illuminés de lumières noires, lasers et 
stroboscopes sous la direction de Pierre et Martin qui animaient cette belle soirée.

Un nouvel arbitre officiel au sein de l'ASVEA
Le club de l’ASVEA Basket évolue sur le plan de la formation arbitre. Il accueille son premier 
arbitre officiel, Dylan GENDRON, 16 ans, arbitre départemental et régional. Une nouvelle ère 
pour le club qui, grâce à ce projet, pourra par la suite faire évoluer les équipes à des niveaux 
supérieurs. Félicitations Dylan !

Les dates à retenir
Pour cette nouvelle saison, le club va reconduire ses 
manifestations habituelles avec le flash game le samedi 
19 décembre 2020 et la soirée familiale qui se tiendra 
le 10 avril 2021. N’hésitez pas également à venir 
encourager et découvrir le basket lors de nos prochains 
matchs à domicile au Louroux-Béconnais !

Le bureau 2020-2021
• Président : Jérémy TOUTAIN
• Trésorières : Mélanie COUDRAY, Anne MECHINE
• Secrétaires : Elodie BEGU, Karine LAUNAY
• Membres : Laëtitia MAUDUIT, Martial POTIN, Sandrine GENDRON, Aurélien GENDRON, Jérôme ROINE, 

Alexandra FAINETEAU, Gilbert LE TREQUESSER, Stéphane MECHINE, Florian MENET, Elodie POINCLOUX.
Les membres participent aux commissions sponsors, techniques, animations et communication… Le bureau 
ASVEA basket vous souhaite de bonnes fêtes de fin d’année.

Contact : Pour tous renseignements, vous pouvez envoyer un mail à asvea.basket@gmail.com 
et consulter le site internet www.asvea-basket.fr

ANIM'ÂGES
Édith Jeannin, Présidente de l’Association Anim'Âges est décédée début août et son départ très rapide nous a laissés sans 
voix. Elle aura marqué son passage à La Cornuaille. Avec elle, grâce à elle, l’association a vu le jour, avec la mise en place 
d’ateliers mémoire et de taï chi et qi gong. Elle a aussi donné une première conférence et ne demandait qu’à poursuivre. Elle 
a su proposer et transmettre sa passion, tout cela bénévolement. Nous sommes nombreux à avoir participé à ses ateliers 
bénéfiques pour la santé et l’équilibre et nous n’oublierons pas Édith, la passionnée, qui nous proposait de "Cultiver la joie !". 

Les membres d’Anim'Âges et les participants aux ateliers

LA CORNUAILLE
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GYM LORÉTAINE
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Après un été rythmé par les musiques 
entraînantes de la "Beach Zumba" qui ont 
résonné tout le mois de juillet à l’étang du Petit 
Anjou, la Gym Lorétaine a démarré une nouvelle 
saison au rythme des cours de multisports, 
renforcement musculaire, step et zumba ! Dans 
le respect des règles sanitaires, Chloé Albert 
et Maxime Gauduchon (en remplacement de 
Margerie Bossé pour le 1er semestre) vous 
accueillent avec bonne humeur et dynamisme 
dans leurs cours. Avec Chloé, les enfants de 3 à 
11 ans travaillent leur souplesse et leur agilité 

grâce à des parcours gymniques et découvrent de nombreux jeux collectifs. Les adolescents et les adultes, eux, 
peuvent compter sur Chloé et Maxime pour transpirer en musique ! Renfo/fitness, step et zumba, un cocktail 
toujours aussi détonnant pour bouger, danser, se dépenser et se dépasser…                        
Cette année, retrouvez toutes les informations sur les cours et les actualités de l’association sur son nouveau 
site internet www.gymloretaine.fr ! Désormais, les inscriptions se font directement en ligne sur ce site internet !
Au-delà des cours, la Gym Lorétaine a à cœur de se retrouver au fil de l’année autour de moments conviviaux et 
de soutien aux associations. Pour la 3e année consécutive, la Gym Lorétaine s’est mise aux couleurs d’Octobre 
Rose en organisant une "Zumba Party Tous en Rose" le samedi 10 octobre. Le samedi 14 novembre, c’est pour 
soutenir le Téléthon qu’une matinée Zumba a été organisée à l’espace culturel de l’Argerie.

Les dates à retenir
• Gala de fin d’année le samedi 5 juin 2021 au Complexe Sportif du Louroux-Béconnais (salle de basket) 
• Assemblée générale de la Gym Lorétaine le vendredi 18 juin 2021 à la Salle Yves Huchet 

Renseignements : N'hésitez pas à contacter l'association par mail gym.loretaine@hotmail.fr et retrouvez toute 
l'actualité de la Gym Lorétaine sur son site internet et sa page Facebook @associationgymloretaine

HANDBALL CLUB VAL D'ERDRE-AUXENCE
VAL D’ERDRE-AUXENCE

Le HBC VEA a été créé en 2017 et permet la pratique 
compétitive du handball au sein de Val d'Erdre-Auxence. 
Notre club contribue à défendre et développer certains 
principes tels que le respect, la solidarité et la convivialité. 
L'esprit d'équipe, le jeu collectif et la formation font partie 
de nos actions et ont pour mission de véhiculer ces valeurs. 
La saison passée, pas moins de 50 joueurs ont pu pratiquer, 
répartis dans cinq catégories. Cette année, nous comptons 
une quarantaine de licenciés. Le HBC VEA vous propose de 
venir découvrir ou redécouvrir la pratique du handball. 

Les entraînements
• U12 et U14 : le lundi de 17h30 à 19h à La Cornuaille et le vendredi de 17h30 à 18h30 au Louroux-Béconnais
• U19 : le mercredi de 20h à 21h30 et le vendredi de 20h30 à 22h30 à La Cornuaille ou le mardi de 20h à 22h 

et le vendredi de 21h à 22h30 au Louroux-Béconnais.
• Loisirs : le mardi de 20h à 22h au Louroux-Béconnais.
Alors mettez un peu de hand dans votre vie... Rejoignez-nous, il reste des places !

Contact : 6249075@ffhandball.net ou Emmanuelle Houssais (Présidente) au 06 80 94 59 77
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KALI SELF-DÉFENSE
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Le club compte aujourd’hui une quarantaine d’adhérents, 
enfants et adultes. Le Kali est accessible à tous. Sa pratique   
offre une grande diversité de travail et réunit aussi bien les 
aspects ludiques et traditionnels que ceux du combat et du 
self-défense. Elle contribue également à l’épanouissement 
personnel et à "l’art de vivre ensemble" à travers un esprit 
convivial.
Il existe de nombreux styles de Kali qui vous permettront 
de choisir la forme qui vous conviendra le mieux à travers 
leur approche de la discipline. Même s’ils témoignent tous 
d’une passion commune pour l’histoire des arts martiaux 
philippins, ces styles sont là pour témoigner de l’étendue et de la variété des techniques enseignées. Simple 
bâton, double bâton, mains nues, couteau, boxe pieds/poings... Toutes ces techniques sont abordées selon le 
niveau de chaque pratiquant, ainsi que de sa volonté à s’investir dans tel ou tel aspect de la pratique. Pragmatique, 
c'est un art martial réaliste et efficace en self-défense.

Les entraînements
Vous pouvez venir essayer cette activité si vous le souhaitez, deux séances 
de découverte sont possibles :
• Lundi de 20h à 21h30 : boxe pieds/poings - self-défense - MMA
• Mercredi de 18h30 à 19h30 : cours enfants
• Mercredi de 19h30 à 21h : kali traditionnel - self-défense - combat
• Jeudi de 20h à 21h30 : kali cardio-boxing (préparation physique)
Les cours sont assurés par Cyril COUDRAY et Stéphane BARRE tous les 
deux entraîneurs diplômés et ceintures noires de Kali. 
À noter aussi qu’un stage de self-défense féminin sera organisé courant 
2021 au Louroux-Béconnais. Les modalités d’inscription seront diffusées 
sur le flash ainsi que sur le site du club.

Site internet : kaliselfdefenselelouroux.sitew.fr

ANIMATION LOISIRS VILLEMOISAN
VILLEMOISAN

Animation Loisirs Villemoisan est une association qui propose des cours 
hebdomadaires à des créneaux horaires diversifiés. Dans le contexte de 
persistance de l'épidémie du Covid-19, le bureau a pris plusieurs mesures afin 
de limiter les risques de contagion. Le nombre d'adhérents dans chaque cours 
a aussi été limité. 
Myriam, Etienne, Catherine et Youna encadrent ces activités variées dans 
une ambiance chaleureuse et conviviale. Les cours ont lieux dans la salle de 
l'Auxence à Villemoisan :
• Danses en ligne, pilates, cardio-renfo et zumba le mardi soir (à partir de janvier)
• Pilates le jeudi matin
• Qi Gong le vendredi matin (il reste quelques places)
• Peinture le vendredi après-midi
Pour cette fin d'année bien particulière, le bureau d'ALV vous souhaite de retrouver un peu de sérénité dans cet 
environnement bien perturbé.
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PRIM'ÂGE BÉCONNAIS
VAL D’ERDRE-AUXENCE

L’association Prim’Âge Béconnais c’est quoi ? C’est une 
association qui propose des animations pour les enfants, les 
familles, les assistantes maternelles sur le secteur Ouest Anjou.

Les animations
• Les bourses : aux vêtements enfants et adultes, jouets, 

livres, matériel de puériculture, décorations de Noël (en avril, 
octobre et novembre) au Louroux-Béconnais. Les bourses 
permettent aux familles de refaire leurs garde-robes, de faire 
plaisir aux enfants, de lire ou de s’équiper pour bébé à petits prix ! Elles sont un beau geste pour la planète et 
donnent une seconde vie à des articles encore en bon état !

• Les spectacles : petite enfance, enfance ou familiaux (1 à 2 fois par an). Les spectacles sont organisés en 
partenariat avec le Ram Ouest Anjou ou avec l’Echappée Belle.

• Les matinées des P'tits Loups : pour les enfants jusqu’à 3 ans accompagnés de leurs parents ou leurs 
assistantes maternelles. Les matinées proposent des activités à thèmes une fois par mois (Pâques, Noël, 
matinées sensorielles…) et des matinées motricité à la salle de gym deux fois par mois.

• Les commandes groupées : de jeux et jouets en bois, de fournitures scolaires, de loisirs créatifs, de bonbons 
et chocolats. Les commandes groupées sont ouvertes à tous.

• Les manèges : gratuits pour les enfants sur les marchés de Noël du Louroux-Béconnais et de La Pouëze.

Nos autres actions
• Achat de matériel et jeux pédagogiques pour les structures petite 

enfance (multi-accueil du Louroux-Béconnais, et relais des assistants 
maternels).

• Participation aux Semaines Enfance et Familles.
• Participation au marché de Noël du Louroux-Béconnais.

Un nouveau projet pour 2021
Des cours de couture pour les enfants pendant les vacances et pour 
les adultes en soirées. Nous recherchons des bénévoles couturiers/
couturières qui accepterairent de partager leur savoir-faire.
Vous avez d’autres idées ? Vous voulez participer à l’organisation de ces 
animations ? N’hésitez pas à nous contacter !

Contact : primage.beconnais@hotmail.fr - 06 15 41 71 26 Plus d'informations : www.primagebeconnais.fr

CARTE ET SCRAP
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Une nouvelle association a vu le jour : "Carte et 
Scrap". Depuis le 3 mars, l'association a ouvert 
ses portes et une dizaine de personnes sont 
venues découvrir ce qu'est le scrap. Nous nous 
réunissons le vendredi après-midi de 14h à 17h 
alors si vous aussi vous avez envie de venir, 
n'hésitez pas !
L'adhésion est de 30€ pour l'année, de septembre 
2020 à juin 2021. Pour plus d'informations : cartetscrap@yahoo.com 

ou 07 86 08 49 80
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1, 2, 3 BRICOLONS
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

L’association, créée en 2008, nous permet de nous réunir 
autour des loisirs créatifs tout en échangeant nos idées 
et notre savoir-faire dans une ambiance conviviale. Nous 
réalisons du scrapbooking (mise en page de photos), cartes 
pour divers évènements, cartonnage (boîtes, calendriers 
de l’avent, home déco), encadrement et autres bricolages 
créatifs. Divers projets sont proposés tout au long de 
l’année. De temps à autre, nous accueillons également des 
intervenants extérieurs afin d’approfondir nos connaissances 
et découvrir les nouveautés en scrap. 
L’association se retrouve à la salle du Pey tous les mardis et 
jeudis de 20h à 22h30 et la cotisation annuelle est de 40€.
Par ailleurs, depuis plusieurs années, l’association organise 
dans la salle Yves Huchet une crop qui est une journée 
ouverte à tous (une quarantaine de participants, adhérents 
ou non) où nous réalisons deux projets : un le matin et un 
autre l'après midi (kit et tutoriel fournis). Tout le matériel 
est à votre disposition (découpes, tampons, perforatrices…). 
N’hésitez pas à venir nous voir pour découvrir notre 
association.Contact : 123bricolons@gmail.com

ÇA VA SE SAVOIR
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

L'association "ça va se savoir" vous propose 
des cours de dessin et peinture pour enfants 
et adultes. Les ateliers se déroulent dans une 
atmosphère sympathique, où chacun peut 
s'épanouir en laissant parler sa créativité. 
N'hésitez pas à venir nous rejoindre ! Nous 
sommes disponibles pour toutes les demandes 
d'informations.

Contact : cavasesavoir49@hotmail.com
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ATELIER THÉÂTRE
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

La saison théâtrale 2020-2021 de l’Atelier 
Théâtre a commencé ! Nous remercions 
tous nos petits artistes en herbe d’avoir 
répondu présents malgré le contexte actuel. 
En effet ils sont 42 enfants nouveaux talents 
à monter sur les planches cette année ! 

Un petit retour sur la saison passée
Les Faux Pas-Béconnais (la troupe adulte) ont eu le plaisir de vous présenter "Erreur des pompes funèbres en 
votre faveur" début février,  au Louroux-Béconnais qui fut un succès car vous avez été très nombreux à venir les 
applaudir. Merci à toutes et à tous !
Les Incendiés (la troupe ados) et les Loups Roux (la troupe enfant) n’ont malheureusement pas pu monter sur les 
planche cette année… Mais ils sont motivés pour y monter cette saison !
Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui, une saison de plus, ont géré les représentations et les divers 
travaux de l’ombre afin que le théâtre soit à l’honneur à Val d’Erdre-Auxence. Merci aussi à Virginie ORHON qui, 
cette année encore, a été à nos côtés avec ses idées, sa mise en scène et sa bonne humeur pour que le spectacle 
soit magnifique.

Cette saison
Les Faux Pas-Béconnais sont actuellement en pleine lecture pour le choix de la pièce qu’ils auront le plaisir de 
vous jouer les 12, 13, 14, 19 et 20 mars 2021. Les Loups Roux, quant à eux, vous présenteront leur spectacle les 
12 et 13 juin 2021. Réservation conseillée : resa49370@gmail.com ou au 07 68 55 39 80

Les Incendiés recrutent ! 
En effet, les Incendiés sont en effectif réduit cette année. Si vous avez entre 15 et 20 ans et que vous voulez 
rejoindre une troupe qui met le feu aux planches…rejoignez les Incendiés !

Contact : Nous restons à votre disposition pour tous renseignements à theatre.louroux@gmail.com

FAMILLES RURALES
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Danse
C’est avec plaisir que nous accueillons cette 
année Zoé LEFORT, professionnelle de la danse. 
Zoé anime les cours modern jazz les jeudis, deux 
groupes avec des enfants de 4 à 10 ans. La salle 
de danse est en travaux jusqu’à la Toussaint , 
l’espace est partagé avec la bibliothèque mais 
cela ne nous empêche pas d’y faire les cours 
comme il se doit. Nous aurons simplement 
plaisir à retrouver le miroir une fois cela terminé. 
Nous tenons à remercier la commune qui sait 
soutenir les associations et qui nous permet 
de proposer l’activité encore cette année par 
la mise en place du protocole Covid-19 et nous 
remercions le tennis de table qui a décalé son 
horaire le jeudi pour nous permettre de proposer 
deux cours de danse.
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Le 17 décembre, Zoé ouvrira ses portes aux parents pour 
observer leurs enfants sur un cours. Ce sera l’occasion 
ce même jour de vous convier à l’Assemblée Générale de 
l’association, nous espérons vous voir nombreux. 
Enfin,  nous  remercions la Fédération Départementale 
Familles Rurales, notamment Marion PEIGNIER, 
Bernard GAZON et David COUDRIER qui nous apportent 
leur soutien au quotidien : dans l’organisation d’une 
réunion cinéma sous forme d’un pique-nique convivial à 
l’étang début juillet (des moments importants qui nous 
rassemblent), dans la recherche de notre professeur de 
danse, dans la coordination de nos activités et dans la 
communication entre les associations.

Cinéma
La sélection  des films projetés  : 
• En septembre : Sonic, le film et La Bonne Epouse 
• En octobre : Les Blagues de Toto et Mon Cousin

À venir : 
• 2 séances en novembre et 2 en décembre 

adultes et enfants.
• 3 ciné-école sont prévus : en novembre 2020, 

en février 2021 et en avril 2021.

Les tarifs cinéma : enfants (14 ans inclus) adhérents 
Familles Rurales 3€, non-adhérents 4€ ; adultes 
adhérents Familles Rurales, demandeurs d’emploi, 
étudiants 4,50€, non-adhérents 5,50€
 
Tarif de l’adhésion pour l'année : 29 € pour bénéficier 
des tarifs adhérents dans les points de projection du 
département (au plus près : La Pouëze, La Cornuaille, 
Saint Clément) pour toute la famille. 

Nouveauté
Rejoignez-nous, suivez-nous sur notre Page Facebook " Familles Rurales 
Le Louroux Béconnais" pour y retrouver les actualités danse et les séances 
cinéma du mois !

Renseignements : leboucher.florence@gmail.com ou 06 49 39 10 38

En mars dernier, le comice agricole de Val d'Erdre-Auxence a changé de président. C’est Eric Rouillère, agriculteur 
à Val d’Erdre-Auxence, qui a repris la suite de Claude Poirier, entouré par 17 autres membres et les bénévoles.

En raison de la crise sanitaire, la fête de l'élevage 
et la foire-exposition ont été annulées cette année. 
L'association vous donne rendez-vous les 4 et 5 
septembre 2021 pour la 170e fête de l’élevage et la 
74e foire-exposition  au champ du Moulin à Candé.

Le nouveau bureau
• Président : 

Eric Rouillère (Le Louroux-Béconnais)
• Vice-présidents : 

Gilbert Olive (Vritz) et Patrick Foucher (Freigné)
• Secrétaire : 

Josiane Guémas (Le Louroux-Béconnais)
• Trésorière : 

Claudine Frémy (Bécon-les-Granits).

COMICE AGRICOLE
VAL D’ERDRE-AUXENCE

Contact : Eric Rouillère - 06 30 82 05 67

Zoé LEFORT
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CORPROS
LA CORNUAILLE

Contact : 06 82 47 38 21 ou 07 55 63 04 31

Report de l'édition Apéro-Concert 2020
Habituellement, à ce moment de  l’année,  la période est 
au  bilan de l’apéro-concert qui se déroule dans notre 
commune au début de l’été  et ce depuis 2005. Comme 
tous,  c’est le cœur serré que nous avons dû "laisser tomber" 
notre traditionnelle soirée festive de mi-juin.  La décision 
fut difficile à accepter mais la plus raisonnable qui soit :  
"reporter  cette édition à 2021 tout  en restant  confiants". 
Il y a  toujours des lendemains qui chantent…. 
À l'année prochaine !

ZIK'O CAMP
VILLEMOISAN

Une année sans Zik’O Camp à Villemoisan, c’est comme un océan sans 
hippocampe, c’est fort morose. L’équipe se tient plus prête que jamais pour la 
sixième édition, le samedi 12 juin 2021. Le cinéma et la musique s’associeront 
pour vous faire passer une fabuleuse journée : marché d’artisans, animations, 
jeux, concours … Le soir, place à la musique avec quatre groupes successifs. 
Sans bénévoles, le Zik’O Camp ne serait pas ce qu’il est. Alors rejoignez-nous 
pour passer de supers moments !
Vous êtes artisan, créateur ? Notre marché d’artisans aura toujours une place 
pour vous ! Emplacement gratuit et bonne ambiance assurée !

Renseignements pour les bénévoles : zikocamp49@gmail.com
Renseignements pour les artisans, créateaurs : animation.zikocamp49@gmail.com

CERCLE DE LA CONCORDE
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

L'année 2020 est très spéciale pour le Cercle de la Concorde (boule de fort). L'association a été déclarée le 31 
juillet 1910. La publication au journal officiel est intervenue le 30 août 1910. En raison de la crise sanitaire, 
la Concorde n'a pas pu organiser ses 110 ans. Aujourd'hui, le Cercle de la Concorde compte 120 sociétaires. 
Ces derniers participent à une soixantaine de challenges chaque année, allant d'Ouest en Est (Saint-Nazaire 
en  Loire-Atlantique à Seiches-sur-le-Loir en Maine-et-Loire) et du Nord au Sud (Bouère en Mayenne à Notre-
Dame-d'Allençon en Maine-et-Loire). L'association organise plusieurs concours durant toute l'année. Voici la 
liste des concours organisés par la boule de fort : 
• le 2 contre 2
• un sociétaire et un invité
• un homme et une femme
• concours des associations
• concours un contre un (homme/homme et femme/femme)
• challenge du P'tit Anjou (inter-sociétés)
• concours de belote
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La concorde fait aussi découvrir son jeu de boule de fort aux plus jeunes. Depuis plusieurs années, elle accueille 
les élèves des écoles dans le cadre de l'activité T.A.P. En mars 2019, les élèves des classes de CM1 et CM2 de 
l'école René Goscinny ont pu découvrir ce jeu et lancer plusieurs boules chacun. En juillet 2019, ce sont les élèves 
des classes de CE1 et CE2 de l'école Noël Pinot qui ont découvert ce loisir.

Le Cercle de la Concorde adhère à une fédération. Jusqu'en 2018, elle était sous l'appellation de "Fédération 
des joueurs de boules de fort de l'Ouest". Le samedi 16 septembre 2017, à l'issue de l'assemblée générale 
constitutive, elle est appelée "Fédération Française de Boule de fort" (F.F.B.D.F.). Aujourd'hui, elle compte 
323 sociétés adhérentes, réparties dans six départements. La F.F.B.D.F. compte 32 secteurs et organise trois 
challenges chaque année : le challenge du conseil départemental, le challenge juniors (jusqu'à 17 ans) et le 
challenge Robert & Marcel. Voici la répartition des sociétés dans chaque département :
• 37 sociétés en Indre-et-Loire
• 3 sociétés en Loire-Atlantique

• 1 société en Mayenne
• 1 société en Loir-et-Cher

• 304 sociétés en Maine-et-Loire
• 34 sociétés en Sarthe

ADMR
VAL D’ERDRE-AUXENCE

La commune de Val d'Erdre-Auxence dispose de trois entités de l'ADMR (association d'Aide à Domicile en Milieu 
Rural) qui peuvent intervenir sur le territoire :

La Cornuaille
Association ADMR du Candéen

Espace Socioculturel
1 Avenue Firmin Tortiger

49440 Candé
02 41 61 69 67

cande@asso.fede49.admr.org

Le Louroux-Béconnais
Association ADMR du Sud Segréen

Place de l'Union
La Pouëze

49370 Erdre-en-Anjou
02 41 93 74 97

sudsegreen@asso.fede49.admr.org

Villemoisan
Association ADMR du canton de 

Saint-Georges-sur-Loire
3 Place Monprofit

49170 Saint-Georges-sur-Loire
02 41 48 38 73

stgeorges@asso.fede49.admr.org

Nous intervenons pour l'aide à la personne et le maintien à domicile. Nos services sont adaptés aux personnes 
âgées, en situation de handicap, malades ou en sortie d'hospitalisation. Nous faisons de l'aide au lever, au coucher, 
à la toilette, à l'habillage, la cuisine, les courses, à la prise des repas et du transport accompagné. Nous installons 
également des télé-assistances, afin de permettre aux personnes âgées ou dépendantes de rester chez elles 

en toute tranquilité 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7. L'ADMR propose aussi de la 
garde d'enfant à domicile, adaptée aux besoins de chaque famille, les intervenantes 
viennent à la sortie des écoles, aident les enfants à faire leurs devoirs, préparent le 
goûter. Nous faisons l'accompagnement et le soutien familial. À certains moments 
de la vie, il faut se faire aider et nous sommes là pour intervenir. 
Pour ces services, vous pouvez bénéficier d'aides des différentes caisses de retraite, 
CARSAT, MSA, RSI... Ces dernières sont accordée sous condition de la valeur de vos 
retraites, les accords peuvent être différents selon la caisse de retraite à laquelle 
vous cotisez. Les interventions auprès des jeunes enfants sont liées au quotient 
familial et à l'âge de l'enfant jusqu'à 6 ans. C'est la CAF qui gère ces aides et qui 
définit la participation familiale.
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OISEAUX DE VOLIÈRE DU LOIRE BÉCONNAIS
VAL D’ERDRE-AUXENCE

Depuis le début de l'année, l'association d'oiseaux de 
volière du Loire Béconnais a changé d'organisation au 
sein du bureau :
• Président : Christophe Graveleau
• Vice-président : Bertrand Trottier
• Trésorier : Bertrand Orhon
• Trésorier adjoint : Jacky Leblond
• Secrétaire : Pascal Barbe
• Secrétaire adjoint : Antony Raimbeault

L'association compte 26 adhérents, habitant la 
commune mais aussi Bécon-les-Granits, Varades, 
Candé, Ancenis, etc.  Près de 50 espèces sont 
représentées : canaris, perruches, grandes perruches 
et perroquets. 
Ce groupement est ouvert à toute personne qui 
s'intéresse aux oiseaux et qui aimerait partager sa 
passion.

Pour tous renseignements : 06 26 32 47 70

LA CALÈCHE LORÉTAINE
LA CORNUAILLE

Depuis la création de l'association La Calèche Lorétaine, 
Luc Bellanger et ses sympathiques équidés “Ulysse” et 
“Coquin” ont fait de belles rencontres et le succès est au 
rendez-vous, surtout dès l'arrivée des beaux jours. Cet 
été, Mademoiselle Ile-de-France est même venue câliner 
Ulysse, et vous avez été nombreux à en faire de même 
pour le plus grand bonheur des animaux. Pour rappel, 
La Calèche Lorétaine vous accueille (sous réserve de la 
météo) :
• À la base de loisirs du Petit Anjou pendant la saison 

estivale du Louroux Plage : 
Tous les mercredis après-midi de juillet à août pour 
une balade en calèche autour du plan d'eau avec le 
poney Coquin. Tarif : 2€ par enfant.
Tous les dimanches à partir de 15h pour une balade 
en calèche avec le cheval Ulysse : départ au plan 
d'eau  et balade jusqu'au Château du Pey. Capacité : 4 
adultes ou 2 adultes et 4 enfants de moins de 12 ans. 
Tarif : 3€ par adulte et 2€ par enfant.

• Sur les chemins de La Cornuaille : Sur réservation par 
téléphone pour une balade de deux heures en calèche 
avec le cheval Ulysse. Tarif : 5€ par personne.

• Pour tout autre projet : anniversaires des enfants, 
surprises, mariages, fêtes privées ou associatives...).

Contact : Luc Bellanger au 06 58 41 30 79 ou luc.bellanger49@orange.fr

Ulysse et Léa GOBESSI, 
Mademoiselle Île-de-France 2020
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L'AS DOG CŒUR
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Animé par la passion du chien, l'As Dog Cœur 
vous propose des séances d'éducation pour 
vous et votre compagnon dès l'âge de 2 mois. 
Nous partageons également notre expérience 
dans divers sports canins pour vous les faire 
découvrir, voire même vous conduire vers la 
compétition.
Le club d'éducation et de sports canins est 
situé au Domaine du Pey et vous propose toute 
l'année (hors vacances scolaires) des séances d'éducation pour vous et votre compagnon à 4 pattes, ainsi que 
des séances d'agility et de dog dancing. Nous organisons également des séances de renforcement d'éducation 
en extérieur : en ville, en forêt, en bords de Loire... La méthode d'éducation et d'apprentissage que nous utilisons 
est basée sur du renforcement positif par la voix, les friandises, les caresses et le jeu afin que vous développiez 
une relation de confiance, de respect mutuel et de complicité avec votre chien.
Nos objectifs en tant que club canin affilié à la Commission Nationale d'Education et d'Activités Cynophiles 
(CNEAC) sous fédération de la Société Centrale Canine (SCC) sont de conseiller et de guider nos adhérents 
dans l'éducation positive de leur(s) chien(s) afin que maîtres et chiens puissent s'épanouir ensemble dans leur 
environnement social. Nos missions sont ainsi de former des chiens équilibrés non seulement au club mais aussi 
dans la vie courante, en aidant les propriétaires de chien à devenir des maîtres citoyens, en les sensibilisant à la 
propreté, la sociabilité, aux besoins et capacités de leur(s) chien(s) et de leur faire découvrir des activités canines 
ludiques permettant de renforcer la complicité du maître avec son chien.
À l'As Dog Cœur, vous trouverez des espaces délimités :
• Terrains d’école du chiot et d’éducation : "On travaille avec ou sans laisse, on apprend les positions (assis, 

couché, debout...), le rappel, l’absence, la sociabilité etc. avec toujours le jeu et la récompense à chaque fin 
d’exercice."

• Terrain d’agility : "On apprend au chien à franchir différents obstacles de concours: haies, slalom, tunnels..."
• Terrain de détente : "On promène et on échauffe nos chiens en liberté, en présence d’autres chiens."
Plusieurs créneaux horaires sont définis pour les séances d’éducation b.a-ba (chiots et chiens jusqu’à 8-9 mois), 
les séances en extérieur de "ranfo-éduc" (chiens de plus de 9 mois ayant suivis l’éducation b.a-ba au préalable) 
et les différentes disciplines sportives proposées.

Contact : Hélène Pastorelli (Présidente) au 07 86 37 27 14 ou lasdogcoeur@gmail.com
Site internet : lasdogcoeur.wix.com/accueil

LES AMIS JARDINIERS
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Créée en mars 2019, "Les Amis 
Jardiniers" réunit des jardiniers 
amateurs désireux de partager leurs 
expériences avec d'autres. Que ce 
soit jardin ornemental ou potager, 
chacun peut ainsi faire part aux autres 
membres de ses astuces, réussites, 
échecs, techniques (traditionnelles, 
novatrices comme la permaculture 
ou autres modes de cultures) et aussi 
échanger des plants, graines et même 
des recettes de cuisine.
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Contact : lesamisjardiniers49@gmail.com

Les rendez-vous entre jardiniers ont lieu environ une fois par mois et se font :
• en salle pour des discussions sur différents thèmes,
• au cours d'ateliers pratiques (construction de nichoirs en 2020, oyas et hôtel à insectes pour 2021),
• au cours de petites formations thématiques (en 2019 règles de la permaculture, en 2020 taille des fruitiers),
• au cours de visites des jardins des uns et des autres.
Un troc aux plants ouvert au public est organisé au Printemps et à l'Automne afin d'élargir le cercle d'échanges 
avec d'autres passionnés. L'association étant encore très jeune, nous invitons les jardiniers intéressés à nous 
contacter.

GIC LA CORNUAILLE
LA CORNUAILLE

Club nature
Suite à l’annulation des journées programmées pour les vacances 
de printemps, en raison de la crise sanitaire, cet article se limite à 
un récapitulatif des activités réalisées en décembre et février.
Des décorations pour les fêtes de fin d’année (couronnes, 
traineaux), puis confection d’un porte cure-dents et d’un dessous 
de plat en osier ont été aux menus de la session de décembre. 
Le soir du lundi 23 décembre les enfants, les accompagnateurs 
(bénévoles, parents, frères, soeurs…) ont rejoint un bus du côté 

de la salle communale et les voilà partis pour une balade nocturne à la découverte des animaux sauvages. Des 
voitures équipées de puissants projecteurs à l’avant et à l’arrière du car ont permis, à des dizaines de paires 
d’yeux ravis, d’observer cette faune animale qui vit surtout la nuit : 46 lièvres, 32 chevreuils, 4 renards et un lapin.
En février, les 17 et 18, nouveaux rendez-vous au camp de base incontournable de La Burelière pour de 
nouvelles aventures. Si la rénovation des cabanes reste une préoccupation de tous les instants, d’autres travaux 
de bricolage ont bien occupé ces deux journées. Les enfants ont exprimé leur talent et leur motivation avec la 
fabrication d’une girouette et d’un arc. Le mardi 18, après avoir englouti au déjeuner un savoureux burger offert 
par Roberto, le restaurateur voisin, un court déplacement dans les bois leur a permis de passer à l’action et de 
tester la relative efficacité des arcs et des flèches lors d’une chasse aux lapins. Les vaillants garennes ont tous 
échappés à la fougue des petits chiens créancés et à l’adresse des néo-nemrods. Vivement la reprise pour se 
retrouver en équipe et profiter à nouveau de plaisirs simples à jouer et à courir dans la nature.

GIC SAINT JULIEN
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Club nature
Pendant le confinement, deux bénévoles ont eu l'idée de 
proposer de créer des tableaux avec recherche d'éléments 
dans la nature proche. Le résultat fut magnifique et 
les réalisations sont visibles sur le site internet du GIC. 
La session de juillet a eu lieu avec les préconisations 
demandées. Pour la prochaine session, les inscriptions 
sont possibles mais sans activité prévue pour le moment.

Groupement d’Intérêt Cynégétique
Les visites des Chaponneaux en mai, organisées par la Communauté de communes des Vallées du Haut-Anjou, 
ont été annulées ainsi qu'une animation au collège. Les actions de régulation des sangliers ont été efficaces 
puisque la saison passée 76 animaux ont été empêchés de nuire aux cultures ou de provoquer des collisions. 
Les personnes ayant des nuisances liées aux Choucas des tours peuvent nous contacter pour les feuilles de 
déclaration de dégâts.
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DEPUIS 35 ANS, GÉRARD SÉJOURNÉ RELÈVE LA PLUVIOMÉTRIE SUR LA COMMUNE
LE LOUROUX-BÉCONNAIS

Chaque mois dans le flash de Val d'Erdre-Auxence, vous pouvez connaître la pluviométrie du mois 
passé. Mais d'où vient cette donnée ? Rencontre avec le "Monsieur Météo" local, Gérard SÉJOURNÉ, 
qui relève la pluviométrie depuis son jardin au Louroux-Béconnais.

En mai 1992 et en avril 1993, la France subit plusieurs épisodes météorologiques dramatiques, ponctués par 
des inondations et des coulées de boue. Comme une grande partie du pays, le département de Maine-et-Loire 
est alors placé en état de catastrophe naturelle par le Ministère de l’Intérieur et de l’Aménagement du Territoire. 
Pour pouvoir indemniser les victimes, la Préfecture lance un appel aux communes afin qu’elles identifient 
des particuliers dignes de confiance qui effectuent les relevés de pluviométrie sur leur territoire. À la suite de 
cela, en 1993 et sur recommandation du Conseil Municipal du Louroux-Béconnais, Gérard SÉJOURNÉ devient 
officiellement correspondant pour Météo France : 'avant, c'était les gendarmeries qui se chargeaient de transmettre 
la pluviométrie, j'ai été parmi les premiers du département à le faire'.

Correspondant météo, en quoi cela consiste ?
"Tous les jours, je relève et vide le pluviomètre de grande capacité 
installé dans mon jardin. Les jours de fortes pluies, ou parfois par simple 
sécurité, je peux être amené à le faire plusieurs fois dans la journée."  
À l’aide de son grand pluviomètre qui lui a été fourni par la commune, 
il note ensuite précisément les données sur un carnet. À chaque 
fin de mois, il transmet ces informations à la mairie pour diffusion 
auprès des habitants et, à chaque fin d'année, il communique les 
données mensuelles à Météo France.  
Aujourd'hui, Gérard SÉJOURNÉ n'est plus bénévole pour Météo 
France (les relevés sont effectués à Angrie) mais continue de 
transmettre les chiffres de la pluviométrie à la commune. À côté, 
il relève également la température afin de compléter ses données.

« Je fais cela par plaisir 
mais il faut le faire sérieusement »

Le saviez-vous ?

Les précipitations se mesurent en 
hauteur d’eau tombée au sol rapportée 
à une unité de surface. L’unité utilisée 
est le millimètre de précipitation par 
mètre carré. 
En supposant une répartition 
homogène des précipitations sur cette 
surface :

1 millimètre de pluie

=
1 litre d'eau / m²

© Ouest-France

Gérard SÉJOURNÉ habite au 
Louroux-Béconnais depuis 1969.
Après son service militaire, il 
a passé plus de 2 ans sur les 
routes en tant que chauffeur 
routier. Il a ensuite travaillé 
pendant près de 31 ans à la 
Direction Départementale de 
l'Équipement où il s’occupait, 
notamment, de la signalisation 
routière. Aujourd’hui retraité, il se 
consacre à ses passions autour 
de la faune et la flore.
En parallèle de ses nombreuses 
occupations, il effectue des 
relevés pluviométriques tous les 
jours depuis 1985. 
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DEPUIS 35 ANS, GÉRARD SÉJOURNÉ RELÈVE LA PLUVIOMÉTRIE SUR LA COMMUNE
Qu'est-ce qui vous a donné envie de vous impliquer 
dans cette activité ?
"Tout d'abord, parce que je suis intéressé par la faune 
et la flore. J'aime être à l'extérieur, me balader dehors, 
faire du vélo, prendre des photographies... Il faut être 
méticuleux mais je fais avant tout cela par plaisir et 
parce que ça m'intéresse".
Gérard SÉJOURNÉ travaille également en lien avec 
le Syctom du Loire-Béconnais et notamment le 
personnel de la déchèterie du Louroux-Béconnais. 
'Nous échangeons nos relevés pluviométriques et je 
compare. Souvent cela diffère entre les deux sites du 
fait des gaz émis par les déchets certainement. Il est 
toujours intéressant de constater les disparités entre 
deux endroits qui sont finalement sur une même 
commune.'

En grand amoureux de la nature, Gérard SÉJOURNÉ 
est également investi dans la Ligue pour la 
Protection des Oiseaux (LPO) depuis 1981. 'J'ai été 
initié par un professeur des collèges qui m'a transmis sa 
passion. Avec la LPO, nous découvrons et étudions les 
oiseaux, et nous les comptabilisons dans les espaces. 
Par exemple, nous allons trois fois par an dans la Forêt 
des Loges pour observer les oiseaux migrateurs. Une 
fois par an, vers fin juin, je propose également une 
sortie au crépuscule à une vingtaine de personnes pour 
leur faire découvrir l'Engoulevent d'Europe, un oiseau 
migrateur venu d'Afrique qui se pose régulièrement 
dans les environs pour se reproduire'.

« Une petite astuce : si vous 
voulez organiser quelque chose 
en extérieur, évitez la période de 
la pleine lune ou de la nouvelle 
lune. 2 jours avant et 2 jours 

après, vous avez 90% de chance 
pour que le temps change. »

Avez-vous des observations à faire sur l'évolution de la 
météo ces dernières années ?
"Dans le futur, si on regarde les évolutions, je crois que 
nous allons encore connaître des hivers très humides et 
des étés très chauds et secs. Et malheureusement, avec le 
réchauffement climatique, je pense que nous allons de plus 
en plus vers des catastrophes naturelles.'

La pluviométrie est un élément capable d'influencer 
directement sur les êtres vivants. Il est donc utile de la 
connaître puisqu'elle permet, en plus des températures, 
de déterminer pour une région, le climat, la nature, la 
biodiversité, le fonctionnement des écosystèmes, etc. 

La pluviométrie sur la commune de 1985 à 2019
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